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CINEMA TEATRO SAN GIUSEPPE
Via Italia, 76 Brugherio - www.sangiuseppeonline.it

BERLINGUER - LA GRANDE AMBIZIONE
Sabato 23 ore 21.15

Domenica 24 ore 15.30 - 18 - 21.15
Lunedì 25 ore 21.15

FINO AL 15 DICEMBRE 2024

Bottega

GUARDA IL TRAILER

Dipendenze, l’allarme
di ATS: la metà inizia
tra i 13 e i 19 anni
I numeri del report annuale fotografano 
la situazione nella provincia di Monza: 
4.643 persone, l’83% uomini.
Prevale la dipendenza da alcool (33,26%) 
seguita da cocaina (26,63%),
oppioidi (14,39%), da cannabinoidi (9,19%), 
Gioco d’Azzardo Patologico (5,48%)
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«Sindrome Italia», il film è al mattino

e racconta il mondo delle badanti
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FESTIVITÀ
Pista di pattinaggio, ruota
e luminarie: prende il via
il Natale brugherese

PAPA FRANCESCO
Papa Francesco:
Carlo Acutis
e Pier Giorgio
Frassati saranno santi
insieme ai giovani

SPORT
Società sportive insoddisfatte
per le assegnazioni delle ore:
tutti chiedono più spazi

VOLLEY
Arriva a Savigliano
il primo punto
dei Diavoli Rosa

CONSIGLIO COMUNALE
Pirola all’attacco
della scuola Piseri:
botta e risposta

MARTEDÌ 26
Al cinema San Giuseppe
il film evento
di Paolo Cognetti

Letteratura,
associazioni

e anche le scuole
contro la violenza

sulle donne

PAGINA 3
Arriva l’ambasciatrice

del Paraguay

PAGINA 6

https://www.youtube.com/watch?v=kzkFdHkoJ44


Guardia farmaceutica (apertura non stop dalle ore 8,30 alle ore 20)
Sabato 23 nov.  Comunale 2 - Piazza Togliatti, 14 039.28.73.058
Domenica 24 nov.  Increa - Via Dorderio, 21 039.87.00.47
Lunedì 25 nov.  Centrale - Piazza Cesare Battisti, 22 039.21.42.046 
Martedì 26 nov.  San Damiano - Via Della Vittoria, 26 039.20.28.829
Mercoledì 27 nov.  Santa Teresa - Viale Monza, 33 039.28.71.985  
Giovedì 28 nov.  Della Francesca - Via Volturno, 80 039.87.93.75  
Venerdì 29 nov.  Comunale 1 - Piazza Giovanni XXIII, 3 039.88.40.79 
Sabato 30 nov.  Moncucco - Viale Lombardia, 99 039 .87.77.36 
Domenica 1 dic.  Dei Mille - Via Dei Mille, 2 039.28.72.532  

Orario di apertura delle farmacie: 
da lunedì a sabato 8,30/12,30 e 15,30/ 19,30 
(Santa Teresa 8,30/12,30 e 15/19 | Moncucco 8/20 | Centrale lun.-ven. 
8/19,30 sabato 8/13 e 15/19 | Increa lun.-ven. 7,30/19,30, sabato 8/12  |  
Dei Mille lun.-sab. 8,30/13 e 14/20)
Chiuse sabato pomeriggio: Comunale 1, Comunale 2, Della Francesca, 
San Damiano
Il servizio di Guardia medica festiva, prefestiva e notturna è attivo 
presso l’ambulatorio di viale Lombardia 270. Si accede solo previa te-
lefonata al numero verde 116117.
È attivo il servizio gratuito di consegna farmaci per non deambulanti al 
numero 800.189.521, dal lunedì al venerdì dalle ore 9 alle 18.

AMBULANZA  |  FORZE DELL’ORDINE  |  VIGILI DEL FUOCO 
numero 
unico112
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MERCOLEDÌ 4 DICEMBRE
L’istruttore cinofilo Vitalini spiega
come allenare il fiuto del cane

RETTIFICA
Abbiamo invertito
le agenzie di trasporti

Mercoledì 4 dicembre Enpa 
organizza una serata dal titolo 
“La ricerca ludico-olfattiva. 
Le appaganti attività che 
sfruttano il potente fiuto del 
cane”. È possibile assistere, 
alle ore 21, presso la sede 
operativa dell’Enpa di Monza 
di via Lecco 164 a Monza (non 
al canile) o, in alternativa, 

Il villaggio natalizio, la 
pista di pattinaggio, la 
ruota panoramica, ma 

anche mercatini, animazione e 
spettacoli sono alcuni degli ele-
menti del Natale brugherese. 
Per un Natale, scrive l’Ammini-
strazione comunale, «tutto da 
vivere nel segno della collettivi-
tà. Brugherio si prepara a riem-
pirsi nuovamente di luci, colori 
e iniziative che accenderanno la 
magia del Natale in città».

Il cuore in piazza Roma
Da sabato 23 novembre «il cen-
tro diverrà un villaggio natalizio 
che si riempirà di mercatini con 
prodotti di artigianato, hobbisti-
ca e enogastronomia e non man-
cherà neppure la casa di Babbo 
Natale, pronta ad accogliere le 
letterine e il caratteristico treni-
no in circolazione tra le vie». Le 
luminarie sono già state in parte 
installate. In via Tre Re e via Ita-
lia rimangono i versi della poe-
sia natalizia di Alessandro Man-
zoni, mentre diverse altre strade 
saranno addobbate a festa con 
le luminarie.
«Piazza Roma sarà il cuore delle 
feste, una cornice perfetta per 
iniziative di animazione, con-
certi e occasioni per stare insie-
me nel periodo più suggestivo 
dell’anno in cui immergersi 
nell’acquisto di regali». 

Sabato 23 l’inaugurazione
Sabato 23 novembre l’inaugu-
razione del Villaggio di Natale, 
del mercatino degli hobbisti e 
degli artigiani, aperto dalle 10 

alle 19. Alle ore 17.30, accensione 
delle luminarie natalizie. Con-
temporaneamente verranno 
inaugurate anche la pista di 
pattinaggio e la ruota panora-
mica: costa 6 euro per gli adul-
ti, 3,50 i ragazzi sotto i 13 anni. 
Le strutture resteranno aperte 
fino al 6 gennaio in questi ora-

ri: dal lunedì al venerdì dalle 15 
alle 19, sabato e domenica orario 
continuato dalle 9.30 alle 19; dal 
22 dicembre orario continuato 
dalle 9.30 alle 19; la Vigilia di Na-
tale dalle 15 alle 19.
Dal 23 novembre al 22 dicembre, 
il sabato dalle 15 alle 18 e la dome-
nica dalle 10 alle 12 e dalle 14 alle 

18, sempre in piazza Roma, sarà 
presente la “Casa di Babbo” dove 
si potranno imbucare le letterine 
indirizzate a Babbo Natale.
Domenica 24 novembre: dalle 10 
alle 19: mercatino degli hobbisti 
e degli artigiani e, alle ore 16, esi-
bizione di pattinatori professio-
nisti sulla pista di ghiaccio.

Sabato 30 novembre: dalle 10 al-
le 19 mercatino degli hobbisti e 
degli artigiani.
Domenica 1 dicembre: dalle 10 
alle 19 mercatino degli hobbisti e 
degli artigiani. Ore 16, spettacolo 
di magia con il Mago Tatos.
Sabato 7 e domenica 8 dicem-
bre, dalle 10 alle 19, attività con 
il Villaggio di Natale, un grande 
villaggio natalizio con animazio-
ne, gonfiabili e il trono sul quale 
Babbo Natale, insieme agli elfi 
suoi collaboratori, raccoglieran-
no le letterine che i bambini vor-
ranno consegnare e dove sarà 
anche possibile scattare insieme 
una foto ricordo.
Sabato 14 dicembre: dalle 10 alle 
19, “Giochi di una volta e spetta-
coli di magia itineranti”.
Domenica 15 dicembre: dalle 
10 alle 19, “Giochi di una volta e 
spettacoli di magia itineranti”.
Sabato 21 dicembre: dalle 10 alle 19, 
“Mercatino dei sapori regionali”.
Domenica 22 dicembre: dalle 10 
alle 19, “Mercatino dei sapori re-
gionali”. Ore 16.30: concerto coro 
gospel. Domenica 6 gennaio: dal-
le ore 16: “arriva la Befana” con la 
sfilata delle befane e spettacolo 
sul ghiaccio. Ore 16.30: esibizione 
di pattinatori professionisti.
Durante le domeniche 24 no-
vembre, 1, 15 e 22 dicembre e 
lunedì 6 gennaio, un trenino 
itinerante accompagnerà adulti 
e bambini per le vie del centro, 
dalle 9.30 alle 12.30 e dalle 14 alle 
18.30.
Da sabato 23 novembre al 6 gen-
naio piazza Roma resta chiusa 
alle auto.

Ci scusiamo con i lettori per 
aver scritto, sullo scorso 
numero di NoiBrugherio, 
riguardo ai trasporti locali, che 
Net, del gruppo ATM, gestisce 
la linea Z203 che da Cologno 
Nord attraversa verticalmente 
Brugherio e raggiunge Monza. 
E che Autoguidovie, gestisce 
tutte le altre. È il contrario.

in diretta online. Il relatore 
della serata è Ivano Vitalini, 
istruttore cinofilo e docente 
formatore FICSS.
Programma della serata
La ricerca olfattiva è 
un’attività ludico-sportiva 
che si sviluppa in ricerca 
di oggetti, tramite lavori 
di pista e coni olfattivi, 

e ricerca di persone. 
Ivano Vitalini illustrerà 
l’importanza del tempo che 
trascorriamo assieme al 
nostro quattrozampe e come 
questo deve essere sempre 
libero di esplorare, annusare e 
percepire gli odori di altri cani 
e di fare nuove esperienze “di 
naso”. Si potrà imparare come 

l’attività di ricerca in contesto 
naturale sia una straordinaria 
occasione per umani e cani di 
cimentarsi in esperienze in cui 
conoscersi meglio, concertarsi, 
scoprire risorse reciproche, 
a volte veri e propri talenti, e 
divertirsi insieme, aumentando 
l’affinità e la relazione tra 
noi e il nostro cane. Ci sarà 
naturalmente spazio per le 
domande del pubblico.
L’incontro è aperto a tutti, 
prenotazione su enpamonza.it.

Il calendario
dell’avvento laico
con tante occasioni
di svago: inaugurazione
sabato 23 alle 17.30

Un Natale «tutto da vivere
nel segno della collettività»
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SABATO 23
L’ambasciatrice del Paraguay
porta in città il “consolato itinerante”

MONZA VIA SOLFERINO
Come fare se si ha bisogno di un aiuto

Sono 4.643 le persone 
con dipendenze pato-
logiche seguite nel 2023 

in provincia di Monza. Il dato 
più alto riguarda l’abuso e di-
pendenza da alcool, fa sapere 
Ats Brianza nel report annuale 
che dettaglia i numeri della re-
te dei servizi per le dipendenze 
patologiche.
L’83% delle persone seguite so-
no stati maschi e il 17% femmi-
ne. Dato significativo, riferisce 
ATS, riguarda la sempre mag-
gior precocità nel consumo di 
sostanze psicoattive, legali e il-
legali, e nella manifestazione di 
comportamenti a rischio, quali 
il gioco d’azzardo. Con riferi-
mento alle sostanze, la cocaina 
si conferma quale sostanza ille-
gale prevalentemente utilizzata 
nella popolazione complessiva 
che accede ai servizi ambula-
toriali per le dipendenze. Nella 
popolazione al di sotto dei 30 
anni le sostanze di principale 
abuso e dipendenza risultano 
essere i cannabinoidi (30,83%) 
seguiti dalla cocaina (28,41%).

Distribuzione in fasce d’età
La distribuzione dell’utenza per 
fasce di età vede una prevalen-
za delle fasce di età 40-44 anni 
e 45-49 anni, corrispondenti al 
25% dell’utenza totale, seguita 
dalla fascia 50-59 anni, corri-
spondente al 23%.
Gli utenti al di sotto dei 30 anni 
rappresentano il 17,76% del tota-
le degli assistiti, tra questi poco 
meno del 3% sono compresi 
nella fascia di età 13 - 19 anni.

Gli over 65 rappresentano il 
5,95%. L’età media degli utenti 
è di 43,4 anni, lievemente più 
bassa per il genere maschile: 43 
anni vs 46anni dell’utenza fem-
minile.

Accesso ai servizi
L’accesso ai servizi per le Dipen-
denze risulta prevalentemente 
su accesso spontaneo (43%). 
Del totale degli utenti che nel 
corso del 2023 si sono rivolti 

ai servizi ambulatoriali per le 
dipendenze, la distribuzione 
percentuale vede il prevalere 
di abuso/dipendenza da alco-
ol (33,26%) seguita da cocaina 
(26,63%), da oppioidi (14,39%), da 
cannabinoidi (9,19%), da Gioco 
d’Azzardo Patologico (5,48%), 
da tabacco (4,26%), da altre so-
stanze psicotrope (0,82%), e da 
altre dipendenze per il restan-
te 14,97%.
Per il 46,8% dell’utenza l’età di 

primo uso di sostanze si colloca 
nella fascia compresa fra i 13 e 
19 anni.

Utenza giovani - under 30
I Servizi per le Dipendenze del 
territorio di Ats della Brian-
za, in un’ottica di innovazione, 
stanno attuando percorsi di 
prevenzione e di “cura” differen-
ziati, con l’obiettivo di aggancia-
re più precocemente possibile 
i consumatori garantendo loro 
interventi tempestivi, mirati a 
ridurre la probabilità di un peg-
gioramento della situazione e la 
cronicizzazione. Questo tipo di 
utenza manifesta nuove forme 
di disagio e esprime l’esigenza 
di avere accessi facilitati e di-
retti, approcci non stigmatiz-
zanti e percorsi di trattamento 
specifici. L’intervento di cura 
in molti casi implica la presa 
in carico integrata tra più ser-
vizi (Servizi sociali, Servizi per 
la Tutela Minorile Consultorio 
familiare, Neuropsichiatria in-
fantile, CPS).

Anna Lisa Fumagalli

Presenza di prestigio, sabato 
23, in città. Arriva infatti 
l’ambasciatrice del Paraguay 
in Italia, María José Argaña 
Mateu. Sarà in via Fratelli 
Cervi 46, dove si trova 
una famiglia brugherese 
paraguayana, che metterà a 
disposizione alcuni locali per 
l’iniziativa definita “Consolato 

Chi si riconosce in difficoltà o in situazione di 
dipendenza può rivolgersi direttamente agli 
ambulatori che si occupano delle dipendenze: 
non serve la ricetta medica. 
La persona che accede al Servizio viene 
accompagnata in tutte le fasi del percorso: 
accoglienza, analisi della richiesta, diagnosi-
valutazione, definizione degli obiettivi del 
programma terapeutico e monitoraggio dei 
trattamenti.

Il Sert più vicino a Brugherio si trova 
in via Solferino 16 a Monza
Tel. 039/2332758 - Fax 039/2332755
E-mail: sert.monza@asst-monza.it
Orari apertura al pubblico
Lunedì: 8.30 – 13 e 14-15
Martedì, giovedì e venerdì: 8.30-13 e 14-15.30
mercoledì: 8.30-13 e 14-18.00
Sabato e festivi: 8.30-12.30 (solo per le 
terapie farmacologiche)

itinerante”, durante la 
quale verranno consegnati 
i passaporti di coloro che 
ne avranno fatto richiesta. 
L’ambasciatrice sarà presente 
dalle 11 alle 15, con rinfresco 
finale.

Argaña Mateu, politica e 
diplomatica paraguayana, dal 

Il report annuale
fotografa l’abuso
delle sostanze
e le strategie
messe in campo
in provincia di Monza

Dipendenze, l’allarme di ATS:
la metà inizia tra i 13 e i 19 anni

Dal 1989 a Brugherio, per Voi selezioniamo solo il meglio

L’Erboristeria
RR

AMPIA ERBORISTERIA CON PARCHEGGIO INTERNO 

Via S. Maurizio al Lambro 163 Brugherio (MB) orari: 09,00 - 12,30  //  15,30 - 19,15 - tel 039 2873401   

BAMBINI 

E ADULTI!

2003 al 2008 è stata ministra 
della Segreteria della donna 
e nel 2017 è stata nominata 
ambasciatrice del Paraguay in 
Portogallo.

Lo scorso 2 ottobre ha dato il 
via al proprio incarico in Italia 
incontrando il Presidente della 
Repubblica, Sergio Mattarella.
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RETTIFICA
Abbiamo invertito
le agenzie di trasporti

https://www.erboristeriadomenici.it
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La giunta comunale ha 
approvato ad ottobre il 
Piano scuola 2024-25. 

L’assessora all’istruzione, Ma-
riele Benzi, ha confermato la 
scelta dell’ultima Giunta Tro-
iano di non portare il testo in 
Consiglio comunale, approvan-
dolo solo in giunta. «Ma a diffe-
renza del passato - tiene a pre-
cisare - dallo scorso anno non è 
solo una serie di somme scritte 
in excel, bensì un documento 
ampio e dettagliato che descri-
ve la situazione delle scuole e le 
progettualità previste».
Ricalca grossomodo i contenu-
ti dell’anno scolastico 2023/24, 
precisa l’assessora, con alcune 
aggiunte. Le scuole paritarie 
«hanno una certezza di con-
tributi nel triennio: 200mila 
euro l’anno per le scuole Maria 
Ausiliatrice e Umberto I e Mar-
gherita, divise in proporzione 
al numero di iscritti». È un con-
tributo, aggiunge, «che aiuta ad 
abbassare le rette e dunque a 
favorire il diritto di scelta delle 
famiglie, ma sottolineo anche 
che, in spirito di sussidiarietà, 
queste scuole si occupano della 
crescita dei bambini: se fossero 
a carico del Comune, ci coste-
rebbero molto di più. Si tratta 
dunque anche di una conve-
nienza di bilancio». La richie-
sta però è che le due paritarie, 
anziché abbattere le rette con 
i fondi comunali, dal prossimo 
anno li utilizzino per ridurre 
le rette in modo modulare alle 
singole famiglie secondo criteri 
dettati dall’ISEE, l’indicatore di 
ricchezza.
Tra le cifre più significative ci-
tate da Benzi, l’assistenza edu-
cativa per alunni e alunne con 
disabilità che sale ancora, da 

900mila euro a 1.188.000 euro. 
Non manca il potenziamento 
dell’offerta formativa, realizzato 
finanziando direttamente ini-
ziative o con il fondo messo a di-
sposizione delle scuole per una 
scelta più personalizzata sulle 
esigenze del singolo plesso.
Cambia e aumenta la mensa. Il 
nuovo bando è stato vinto da 
CIR food, la stessa azienda che 
ha già oggi in carico il servizio. 
L’aumento del costo delle mate-
rie prime e l’aumento del costo 
dell’energia hanno portato con 
loro una lievitazione dei costi 
connessi alla preparazione del 
cibo, che si riverberano sulle ta-
riffe probabilmente già da gen-
naio. Il Comune, spiega il sin-
daco Roberto Assi, sta ancora 
valutando quale sarà l’impatto 
del nuovo appalto sul costo del 
singolo pasto. Una volta defini-
to, sarà possibile valutare quan-
ta parte dell’aumento potrà 
essere sostenuta direttamente 
dal Comune e quanta, al con-
trario, ricadrà sulle famiglie.

F.M.

La giunta ha approvato
il piano che garantisce
il diritto allo studio
a 2.800 ragazzi in città

3,5 milioni alle scuole
ma aumenterà la mensa

SOLIDARIETÀ

Colletta alimentare,
raccolti 6.980 chili di cibo
«Siamo fatti per donare»

Qual è il risultato della 
28° Giornata Nazionale 

della Colletta Alimentare che 
si è tenuta sabato 16 anche 
nella nostra città? Un risulta-
to significativo è certamente 
il quantitativo delle derrate 
raccolte che sono state in tut-
ta Italia oltre 7.900 tonnellate 
e oltre 6.980 chilogrammi a 
Brugherio.
Ma il vero significato è che 
la Colletta è un punto fermo 
che dice a tutta Italia che sia-
mo fatti per donare. È innan-
zitutto un gesto di carità, ma 
pure un fatto culturale, è una 
vera e propria festa del dono, 
dove ogni contributo, piccolo 
o grande, diventa segno di 
una solidarietà concreta che 
unisce le persone e rafforza il 
senso di comunità.
È la prima spesa solidale alla 
quale ha partecipato anche il 
nostro Capo dello Stato Ser-
gio Mattarella.
La Colletta non propone una 
soluzione teorica a quanti 
vivono in difficoltà, ma ri-
propone un fatto che appar-
tiene, anche se spesso sopito, 
ad ogni essere umano, più 
vero: il dono come modalità 
di affrontare ogni aspetto del 
vivere.
Quanti hanno fatto la spesa 
presso i punti vendita ali-
mentare della città hanno 

potuto incontrare oltre 150 
volontari, tra i quali decine 
di studenti e bimbi accom-
pagnati, che sono stati un 
segno per tutti di questo im-
pegno gratuito per sostenere 
chi è in difficoltà.
I prodotti donati saranno di-
stribuiti nelle prossime setti-
mane alle 7.632 organizzazioni 
partner territoriali, compreso 
il locale Banco di Solidarietà 
che da oltre 25 anni sostiene 
240 famiglie per un totale di 
oltre 900 persone, raggiun-
gendo così 1,8 milioni di per-
sone in difficoltà.
Affinché non rimanga un 
gesto isolato ricordiamo che 
il titolo da sempre della Col-
letta è “Condividere i bisogni, 
per condividere il senso della 
vita”.
Nella nostra città sono deci-
ne le organizzazioni di volon-
tariato che costantemente, 
ogni giorno, si impegnano in 
attività di aiuto a quanti, per 
diverse ragioni, vivono situa-
zioni di disagio.
Fino al 30 novembre sarà pos-
sibile donare la spesa anche 
online su alcune piattafor-
me dedicate: per conoscere 
le varie modalità di acquisto 
dei prodotti e i punti vendita 
aderenti all’iniziativa è possi-
bile consultare il sito colletta.
bancoalimentare.it.

I NUMERI 
DEL PIANO SCUOLA

478 
i bambini nelle scuole 

dell’infanzia

1.210 
gli alunni nelle scuole 

primarie

965 
gli alunni nelle scuole 

secondarie 
di primo grado

153 
gli alunni alla Clerici

LE PRINCIPALI CIFRE DEL PIANO SCUOLA

Voce uscite entrate

Nidi 793.687 218.308
Sezione primavera 100.161 77.628
Scuole paritarie 241.693 41.693
Mensa 574.000 95.000
Assistenza disabilità 1.188.193 70.000
Progetti diritto allo studio 288.590 0
Fondi agli istituti statali 176.476 0
Corsi per adulti 24.181 0
Centri ricreativi 110.000 40.000

Totale 3.496.981 542.629

LA GIORNATA DELLA LEGALITÀ ALLA SCUOLA MEDIA KENNEDY
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VIALE SANTA CATERINA

Perle di vetro
per la sicurezza
dei bambini

La via dell’acqua, la via 
del volo, la via dell’arte, 
e così via. È il sogno per 

Brugherio del sindaco Roberto 
Assi. Un sogno che vuole diven-
tare realtà, nero su bianco sul 
PGT, Piano di governo del terri-
torio che caratterizzerà l’attività 
dell’amministrazione nel 2025. E 
un primo assaggio arriva già ades-
so. «La riqualificazione di via Na-
zario Sauro - spiega Assi - sarà un 
assaggio di PGT. L’idea di fondo è 
che Brugherio è composta da aree 
disomogenee. Vogliamo unirle 
con uno stile riconoscibile». Via 
Sauro, ad esempio, «pur con diver-
si nomi, è una strada che parte dal 
cuore del quartiere Ovest e arriva 
fino in piazza Roma, pieno cen-
tro». L’idea è di riproporre anche 
al di là di viale Lombardia l’arredo 
urbano del centro «che è troppo 
moderno per i miei gusti - affer-
ma Assi -, ma la cui alta qualità è 
indiscutibile».
Guardando il reticolo della città, 
il sindaco individua altre possibi-
li direttrici: «La via della cultura, 
che va dalla scuola Piseri in via 
Quarto fino alla Biblioteca di via 
Italia attraverso via Teruzzi e via 
Tre Re, per poi proseguire in via 
Santa Caterina fino a Baraggia». 
O ancora «la via dell’acqua, ricor-
dando i tracciati delle tante rog-
ge brugheresi di un tempo. E la 
via del volo, naturalmente, pen-
sando alla mongolfiera di Paolo 
Andreani». È necessario secondo 

Assi «creare dei collegamenti che 
ora mancano, ricavando anche 

spazi espositivi in aree co-
me piazza Virgo Fidelis e 

piazza Togliatti». Per-
ché «il PGT è cultura 
oltre che pianifica-
zione». Attualmente 
il progetto è ancora 

nella mente del sin-
daco, che sta scrivendo 

una relazione da utilizzare 
come base di discussione con gli 
assessori. Il cronoprogramma 
auspicato prevede l’adozione in 
consiglio comunale entro la fine 
del 2025 e, dopo i tempi tecnici 
per le osservazioni, l’approva-
zione definitiva nel 2026. «Vedrà 
anche una riduzione del suolo 
del 40% rispetto al PGT di Marco 
Troiano, che già aveva operato 
una importante riduzione. Signi-
fica che qualche brugherese che 
ora ha un terreno edificabile, poi 
potrà utilizzarlo solo come giar-
dino. È inevitabile».

Filippo Magni

Rimossi i dossi di plastica un anno fa (non 
erano a norma), la lotta agli automobilisti 
troppo veloci ora si combatte con la 
segnaletica. L’obiettivo: rallentare le auto nei 
pressi della scuola materna Maria Ausiliatrice 
di via Santa Caterina. «L’intervento – spiega 
la vicesindaco Mariele Benzi – prevede 
l’installazione di una serie di elementi che 
iniziano da lontano». Tra questi, pannelli che 
segnalano la velocità dell’auto e, negli orari di 
entrata e uscita dei bambini, cartelli luminosi 
che stimolano a fare attenzione. Tutta l’area 
davanti alla scuola sarà verniciata di rosso 
e dotata di due attraversamenti pedonali. 
Anche questi ultimi avranno una parte 
innovativa: sopra alla vernice bianca saranno 
spruzzate delle “perline di vetro ad altissima 
rifrangenza” spiega la scheda tecnica, che 
le renderanno particolarmente visibili. I 
lavori, inclusi nell’appalto di rifacimento 
della segnaletica stradale in città, saranno 
realizzati a gennaio.
Non è ancora invece attivo quello che 
si annuncia come un avveniristico 
attraversamento pedonale in viale Europa. Le 
lampade che proiettano i fasci di luce sono 
posizionate e installate, ma il collegamento 
alla corrente, per motivi burocratici, ha 
dovuto attendere. Secondo quanto riferisce 
Benzi, sarà ultimato entro il 30 novembre.

La riqualificazione
della strada sarà
una prova generale
verso il documento
di fine 2025

Prove di PGT in via Sauro:
poi la via dell’acqua e del volo

Comunale Brugherio

avisbrugherio.it

Le donazioni di sangue salvano la vita di circa 630mila persone all’anno solo in 
Italia, in media circa una al minuto*. 
Il sangue è una risorsa fondamentale e non esiste al momento un’alternativa 
che possa sostituirlo. 
Donare il sangue è anche un modo per tenere sotto controllo la propria salute!

Cosa aspetti? Brugherio ha bisogno di nuovi donatori!

Sei Brugherese?

Non sei Brugherese?

Diventa donatore Avis!

* https://www.donailsangue.salute.gov.it/donaresangue/

AMBIENTE

140 mila euro per il piano
di riforestazione urbana:
sui viali i pioppi cipressini

Venerdì 22 novembre, giorno 
dell’albero, è la data scelta per 

iniziare un’opera di piantumazione 
urbana che il sindaco Roberto Assi 
definisce «probabilmente la più im-
portante mai fatta in città. Anche a 
causa della necessità di ripristinare 
il patrimonio arboreo devastato dal 
maltempo dell’estate 2023».
L’intervento costa 140mila euro ed è 
affidato a Rete Clima, ente del terzo 
settore che si occuperà anche della 
manutenzione delle piantumazioni 
per tre anni e della loro sostituzione 
in caso di morte degli alberi.
Oltre al parco Increa, sarà oggetto di 
interventi l’area alberata tra via Quar-

to e via Volturno che, dice Assi, su 70 
alberi che aveva, 40 sono stati danneg-
giati dal maltempo.
E poi, il parco Le Puy a San Damia-
no, piazza Togliatti. Tra le cause della 
morte degli alberi, aggiunge, oltre al 
maltempo ci sono le malattie «e anche 
il fatto che alcuni alberi scelti avevano 
una vita di 30 anni e sono arrivati alla 
fine.
Gli agronomi stanno studiando quali 
piante preferire, pare che sui viali fun-
zionino molto bene i pioppi cipressini: 
si sviluppano in altezza, non danno 
fastidio alle auto e con il vento non ri-
schiano di essere sradicati dall’effetto 
vela».

VIA SAURO NELLA FOTO INVIATACI 
DA UN LETTORE, CON UNA CURIOSA
LINEA STRADALE CURVA
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Numerose anche quest’an-
no le iniziative in città con-
tro la violenza sulle donne, 

in occasione della giornata interna-
zionale del 25 novembre.
“La violenza sulle donne: casi let-
terari e analisi psicologica della si-
tuazione attuale” è il titolo dell’in-
contro che vedrà al tavolo dei 
relatori Stefano Motta, roman-
ziere e saggista, e Melina Mar-
tello, psicologa-psicoterapeuta, 
membro del Comitato Scientifico 
degli Stati Generali delle Donne. 
Lunedì 25 novembre, presso la sa-
la conferenze della Biblioteca, via 
Italia 27, ore 20.30, ingresso libero.
Il prof. Motta presenterà alcuni 
casi di violenza sulle donne a par-
tire dalla letteratura, così come 
descritti nel suo libro che è stato 
pubblicato nello scorso mese di 
giugno dal titolo: “Il dolore delle 
donne, un’analisi della violenza 
sulle donne nella letteratura”. Nel 
volume, dalle pagine della lettera-
tura ai casi odierni si rincorrono 
storie di donne maltrattate o ucci-
se. Francesca da Rimini, Lucia da 
Lecco, Gertrude di Monza, Emma 
Bovary, figure che abitano le pa-
gine della grande letteratura, in 
un viaggio drammatico nel pro-
fondo dell’animo umano.
Martello attualizzerà il tema del-
la violenza sulle donne nelle sue 
varie declinazioni: psicologica, 
fisica, sessuale, economica, reven-
ge porn. Verranno analizzati vari 

punti: gli aspetti psicologici che 
definiscono la personalità dell’uo-
mo maltrattante, i dati quantita-
tivi dei femminicidi e della violen-
za, sia a livello nazionale che della 
provincia di Monza e Brianza, i 
motivi che spingono le donne a 
non denunciare o a ritrattare la 
denuncia, le azioni positive da 
mettere in atto: le 4 P della Pre-
venzione.

Le iniziative in piazza Roma
Avvocati e psicologi esperti di 
tematiche relative alla violenza 
sulle donne saranno presenti in 
sala giunta (piazza Cesare Batti-
sti) sabato 23 dalle ore 10 alle 12.30. 
Daranno informazioni e consigli 
gratuiti.
Tra le altre iniziative in pro-
gramma in piazza Roma saba-
to 23 e domenica 24 ci sarà uno 
stand dello Judo club che offre 

alle donne un pacchetto di 8 le-
zioni gratuite di autodifesa. La 
Pro Loco promuove la sensibi-
lizzazione distribuendo confetti 
rossi e caramelle corredate di 
frasi che stimolano l’autostima 
delle donne. Nei negozi, infine, 
verranno affissi dei volantini 
per sostenere la campagna anti-
violenza in collaborazione con i 
commercianti.

Niente Marcia di Polly
Quest’anno non ci sarà la Marcia 
di Polly, camminata tradizionale 
organizzata per sensibilizzare la 
città contro la violenza sulle don-
ne. L’assessora Silvia Monguzzi 
ha spiegato la sospensione affer-
mando che un evento, quando è 
troppo ripetuto, secondo lei ri-
schia di perdere senso. E dunque 
è stato sospeso. Potrebbe tornare 
in futuro, ha aggiunto.

Le panchine e le scuole
Anche le scuole celebrano la gior-
nata contro la violenza sulle don-
ne insieme alla vicesindaco Ma-
riele Benzi. Lunedì 25 novembre, 
presso le «panchine rosse» della 
città verranno posizionate delle 
targhe alla presenza degli stu-
denti, che per l’occasione hanno 
realizzato delle azioni di sensibi-
lizzazione sul tema. Primo ap-
puntamento alle ore 9 quando la 
cerimonia si terrà presso la pan-
china posta in piazza Togliatti do-
ve interverranno gli studenti del-
la scuola Fortis, mentre a seguire, 
alle ore 10 sarà la volta di piazza 
Virgo Fidelis con gli alunni della 
scuola Corridoni e de Filippo.
Alle ore 11 l’appuntamento sarà 
presso la panchina posta in Villa 
Fiorita con i ragazzi della Leonar-
do da Vinci e, in chiusura, alle ore 
12, in piazza don Camagni con le 
scuole Kennedy e don Camagni.
«Tutti gli eventi messi in pro-
gramma - spiega il Comune - 
hanno come obiettivo quello di 
rendere consapevoli giovani e 
adulti dell’esistenza di stereotipi 
e modelli culturali e sociali do-
minanti, in grado di favorire a 
partire dal quotidiano la violen-
za degli uomini sulle donne per 
evidenziare il senso civico della 
partecipazione attiva e responsa-
bile delle scuole all’interno delle 
nuove linee guida ministeriali di 
educazione civica». F.M.

Convegno, gazebi,
raccolte fondi
e le iniziative delle scuole
per sensibilizzare contro 
la violenza di genere

Una città contro
la violenza sulle donne

BRUGHERIO - via dei Mille

In elegante e riservato complesso residenziale 
costituito di sole ville, VILLETTA A SCHIERA con 
appartamento di 4 LOCALI disposto su due 

livelli. GIARDINO e CORTILE. Piano interrato con 
CANTINA e BOX.

C. E. “G” - eph 374,50 Kwh/m2a
Rif: 2922DZ

BRUGHERIO - via Cajani

In contesto condominiale con cortile comune, 
al piano rialzato, 

3 LOCALI con tripla esposizione.
CANTINA e BOX.

C. E. “G” - eph 370,25 Kwh/m2a
Rif: 2892DZ

Vuoi conoscere il VALORE della tua CASA oggi?
CONTATTACI per una VALUTAZIONE GRATUITA

SESTO SAN GIOVANNI - via G. di Vittorio

Splendida VILLETTA SINGOLA oggetto di 
COMPLETA RISTRUTTURAZIONE. 

Alloggio disposto su tre livelli oltre a piano 
interrato. GIARDINO e CORTILE con POSTO 

AUTO.

C. E. “F” - eph 200,43 Kwh/m2a
Rif: 2909DZ

Vendere, comprare, affittareVendere, comprare, affittare

039 88 40 00
info@dimensionizago.it
www.dimensionizago.it
Via Angelo Cazzaniga 36 - 20861 Brugherio (MB)

335 788 19 32

Arch. Daniele Zago

IL GRUPPO SFERRUZZO DI BRUGHERIO

DOMENICA E LUNEDÌ
Sferruzzate
di solidarietà
Il Gruppo Sferruzzo 
brugherese, anche quest’anno, 
non poteva mancare 
all’importante appuntamento 
del 25 novembre, la Giornata 
istituita per dire no alla violenza 
sulle donne. Torna quindi 
l’appuntamento con il banco 
vendita del gruppo, che ha 
come obiettivo, la raccolta 
fondi a favore delle donne 
vittime di violenza.
«Questa causa è il motore che 
fa lavorare tante donne della 
nostra città e non - spiegano le 
referenti -. Quest’anno al nostro 
banchetto, che sarà in piazza 
Roma il 24 novembre solo al 
mattino e il 25 novembre tutto 
il giorno, si potranno trovare 
bustine sferruzzine, fiori e pon 
pon colorati, tazze decorate 
dalle allieve del laboratorio 
“dipinto a mano” di Marina 
Zanella e copritazze». Il gruppo 
è sempre aperto ad accogliere 
persone nuove: «Se avete 
voglia di sferruzzare con noi ci 
trovate al lunedì sera in via San 
Giovanni Bosco (locali scuola 
Leonardo ex Croce Bianca) 
dalle 21 alle 23 o il martedì 
mattina in Biblioteca». Il gruppo 
è formato principalmente da 
donne unite dalla voglia di 
sostenere i progetti contro 
la violenza femminile e che 
desiderano aiutare altre 
donne in difficoltà. Il ricavato 
dei lavori del Gruppo viene 
sempre destinato a beneficio di 
realtà locali che si occupano di 
sostenere le donne maltrattate 
e non solo. A.L.F.
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Come ogni anno, uno 
dei momenti più attesi 
per le associazioni spor-

tive è quello in cui vengono uf-
ficializzate le assegnazioni delle 
ore e degli spazi nelle strutture 
comunali. E come ogni anno, or-
mai da lungo tempo, a questo at-
to fanno seguito insoddisfazione, 
arrabbiature e polemiche. Indi-
pendentemente dal nome dell’as-
sessore e dal colore del partito 
politico. L’assessore competente 
Enzo Imperato ha spiegato sulle 
pagine del nostro giornale quali 
siano stati i criteri che hanno 
permesso di disegnare il piano di 
assegnazione, questa settimana 
la parola passa ad alcuni degli 
assegnatari che hanno voluto 
dire la loro in merito. Facendo 
una premessa che non può es-
sere in alcun modo secondaria: 
le strutture e gli spazi, rispetto al 
fervido movimento dello sport 
della città, sono assolutamente 
insufficienti. Questo è un incon-
vertibile dato di fatto e finché 
non ne verranno creati di nuovi, 
l’insoddisfazione generale sarà 
una costante.

DIAVOLI ROSA
Alessandro Degli Agosti 
(Presidente)

Siamo ai vertici
e non abbiamo
una casa
È stato un percorso molto tor-
tuoso quello che ci ha portato ad 
avere le assegnazioni a metà no-
vembre; non dovrà più verificarsi 
in futuro, visto che i campionati 
sono già iniziati e la program-
mazione inizia a maggio della 
stagione precedente. Il problema 
principale è la mancanza degli 
spazi sportivi. Come Diavoli Ro-
sa, come sempre, abbiamo cerca-
to di andare incontro alle esigen-
ze di tutti, rinunciando a spazi al 
palazzetto Kennedy. Non possia-
mo essere contenti di questa si-
tuazione che ci vede da ormai 7 
anni essere ospiti di altre società 
per poter disputare i campionati 
di vertice. In questo momento 
non possiamo nemmeno soddi-
sfare tutte le richieste di iscrizio-
ni per la mancanza di spazi. Da 
anni facciamo del nostro meglio 
con i pochi mezzi che abbiamo a 
disposizione, ma ciò risulta sem-
pre più difficile per l’alto livello di 
cui siamo capaci, sia con la prima 
squadra che milita in Serie A, sia 
col settore giovanile che è il mi-
gliore d’Italia. Siamo allo stremo 
anche col settore femminile che 
disputa un campionato naziona-
le, unica realtà del territorio, ed 
è presente in tutti i campionati 
giovanili d’eccellenza.

ma. Questa situazione non solo ci 
penalizza gravemente, ma mette 
a rischio la nostra partecipazio-
ne al campionato e la continuità 
delle nostre attività sportive.  Non 
siamo un semplice gruppo di ami-
ci: negli anni sono passate decine 
e decine di persone. La nostra 
società opera nel settore da più 
di 40 anni e siamo sempre stati 
in regola con i pagamenti e gli 
obblighi assicurativi. Per evitare 
di gravare sulle casse comunali, 
abbiamo riparato autonoma-
mente il tabellone segnapunti e 
le retine utilizzate anche dalle al-
tre società che usano la palestra. 
Siamo stati penalizzati a favore di 
società neonate, in contrasto con 
le motivazioni delle assegnazioni. 
Chiediamo al Comune di rivedere 
questa decisione e di restituirci la 
palestra Kennedy. Confidiamo in 
una pronta e positiva risoluzione 
di questa situazione. 

HEO LIVE
Stefano Testa (Dirigente)

Allenamenti
annullati, e le pec?
Heo Live è una neonata società 
ASD, tengo a sottolineare il titolo 
di associazione sportiva dilettan-
tistica e non, come qualcuno in 
Comune ha tentato di commen-
tare, indicandoci come un grup-
po di amici. Abbiamo raccolto la 
richiesta di una squadra che ha 
sempre partecipato al campiona-
to Sportland, ventenni che da an-
ni giocano e allenano nelle squa-
dre giovanili di Brugherio e che 
per motivi vari vogliono giocare a 
calcio ma non possono prendersi 
impegni gravosi. Ci è sembrato 
perciò sensato appoggiare questo 
progetto e chiedere un’ora e mez-
za a settimana di allenamento su 
campo sintetico, al centro sporti-
vo comunale oltre a due lunedì al 
mese per le partite di campionato. 
Abbiamo svolto tutte le procedu-
re di richiesta nei tempi dovuti 
e fornito tutti i dati necessari, di 
contro abbiamo avuto un allena-
mento annullato qualche ora pri-
ma dell’inizio, in quello successivo 
siamo stati dirottati su un campo 
secondario. Insomma, le cose più 
assurde che si possano vedere in 
una amministrazione comunale, 
in ultimo arriviamo alla beffa di 
vederci definitivamente assegna-
to il campo in erba, che poi è più 
che altro fango. A ciò si aggiungo-
no due pec di richiesta di incontro 
alle quali il Comune non ha rispo-
sto, come non ha mai risposto alla 
richiesta di poter avere delle ore 
al sabato mattina su un campo 
a 5 per far partire un progetto di 
calcio inclusivo. Serve altro per 
commentare?

JUDO CLUB LA FENICE
Marco Colaianni (Dirigente)

Non possiamo
usare gli spazi
Premessa, gli spazi sono pochi 
ed è difficile se non impossibi-
le accontentare tutti. Ma sia-
mo a metà novembre ed è tut-
to molto complicato. Gli spazi 
che ci sono stati assegnati non 
sono utilizzabili, lo dico senza 
polemica, ma è un dato ogget-
tivo: noi facciamo judo, sumo 
e karate, e ci è stata assegnata 
una scuola di fronte alla quale 
esiste una struttura che già fa 
Karate e Judo. 
La nostra federazione, la FI-
JLKAM, dice che le società 
devono essere ad almeno 400 
metri di distanza se pratica-
no lo stesso sport... Non voglio 
commentare, infine, il fatto che 
abbiamo chiesto dei giorni e de-
gli orari ben precisi e ci è stato 
concesso tutt’altro.

POLISPORTIVA CGB
don Leo Porro (Presidente)

Accesso agli atti
per capire i criteri
In merito alle assegnazioni del-
le palestre comunali, non siamo 
del tutto soddisfatti. Abbiamo 
infatti presentato una richiesta 
di accesso agli atti per appro-
fondire quali logiche e numeri 
abbiano determinato le scelte 
operate. Negli ultimi due anni, 
sono state progressivamente 
ridotte le ore di utilizzo delle 
palestre comunali assegnate al 
CGB. Di conseguenza, già all’i-
nizio di questo anno sportivo, 
abbiamo organizzato alcune 
attività utilizzando per mini-
volley, mini basket e pattinag-
gio, la palestra dell’oratorio San 
Giuseppe, nonostante non sia 
adeguata. 
Abbiamo operato questa scelta 
per non mettere in difficoltà 
l’organizzazione degli atleti e 
delle famiglie, e per agevolare 
l’Amministrazione. Vorremmo 
inoltre sottolineare che il CGB 
è l’unica realtà, da privata, che 
si spende da sempre per il bene 
della città. Nel nostro Palaz-
zetto, infatti, ospitiamo allena-
menti e partite dei Diavoli Rosa 
(a fronte di un contributo rico-
nosciuto dal Comune). Dome-
nica 24 novembre, invece, ospi-
teremo la Lokomotiv basket. 
Entrambe queste società pur-
troppo non hanno trovato spa-
zi adeguati per le gare del loro 
campionato presso le palestre 
comunali.

Difficile trovare
una società sportiva
soddisfatta degli spazi
concessi dal Comune:
parlano i dirigenti

Assegnati e scontenti, lo sport
continua a chiedere più spazio

IMPERATO, ASSESSORE ALLO SPORT

«Verso una riforma cittadina
che metta regole precise»,
si conosceranno ad aprile

«Faremo in modo che le 
società abituate a gesti-

re e a fare sport senza regole, 
senza certificati medici, senza 
patentini, senza assicurazioni 
e nel mancato rispetto delle 
più basilari norme, si debbano 
riorganizzare». Così l’assesso-
re allo sport, Enzo Imperato, 
sintetizza il senso dei criteri di 
assegnazione degli spazi spor-
tivi che entreranno in vigore 
dal prossimo anno, che chia-
ma una «riforma dello sport». 
Saranno definiti in un bando 
che, afferma, sarà pubblicato 
ad aprile. Alle assegnazioni, 
poi, faranno seguito 
monitoraggi periodi-
ci sull’utilizzo delle 
strutture. Ecco di 
seguito, nelle parole 
di Imperato, i prin-
cipi della riforma.
Percentuali di resi-
denti: dare priorità alle 
attività che coinvolgono mag-
giormente i residenti e pro-
muovono lo sport di base.
Meriti sportivi: oltre ai criteri 
di trasparenza e uguaglian-
za, si darà priorità alle società 
sportive che hanno raggiun-
to risultati significativi, come 
scudetti o titoli nazionali. 
Queste società non solo eleva-
no la visibilità del Comune, ma 
rappresentano un esempio di 
eccellenza e ispirazione per la 
comunità sportiva locale.
Inclusione e accessibilità: le 
ASD, che si concentrano su 
progetti inclusivi, sociali e 
rivolti a diverse fasce della 
popolazione, devono essere 
tenute in alta considerazione.

SOCIETÀ NUOVE
Gli spazi in città, è cosa nota, 
sono insufficienti rispetto al-
la richiesta. L’arrivo di nuove 

società crea ulteriori difficol-
tà, dunque Imperato dice di 
voler fare verifiche particolari 
anche su chi si propone come 
nuova società.
«Valutazione dell’impatto e 
della sostenibilità: non ba-
sta la mera costituzione di 
un’associazione per garantire 
l’assegnazione degli spazi; è 
necessario considerare il con-
tributo effettivo che queste 
nuove entità possono offrire 
alla comunità». Sarà quindi 
importante «valutare l’im-
patto potenziale dell’associa-
zione, i progetti proposti e la 

sostenibilità delle loro 
attività. A seguito del-

la valutazione se le 
stesse riguardano 
discipline sportive 
già presenti sul ter-

ritorio saranno mes-
se in graduatoria per 

almeno un biennio».
Criteri di selezione e regola-
menti: «Si stabiliranno rego-
lamenti che prevedano l’asse-
gnazione degli spazi in base a 
criteri chiari, come il numero 
di tesserati, l’età media dei 
partecipanti, i progetti sociali 
proposti e la storicità dell’as-
sociazione, oltre al merito 
sportivo ed alle percentuali di 
residenti, fatte salve le società 
professioniste». Quali siano 
nel dettaglio i criteri, al mo-
mento non si sa. Si scoprirà 
con il bando ad aprile, affer-
ma l’assessore. 
Mediazione e collaborazione: 
«Per evitare conflitti, il Comu-
ne promuove tavoli di dialo-
go e mediazione tra le nuove 
associazioni e le società già 
presenti sul territorio. L’obiet-
tivo è favorire collaborazioni 
e sinergie, anziché alimentare 
divisioni».

LOKOMOTIV BASKET
Sergio Monguzzi 
(Presidente)

Ci hanno sfrattato
dalla Kennedy
Ci troviamo attualmente in una 
situazione di grande difficoltà a 
causa di una decisione del Comu-
ne che ci ha privato della palestra 
Kennedy, che da sempre ci è stata 
assegnata. In cambio, ci è stata as-

segnata una palestra con un cam-
po di gioco che è la metà di quello 
della Kennedy, non omologabile, 
che ci impedisce di svolgere le 
partite in casa del campionato al 
quale siamo regolarmente iscritti. 
Come società, dobbiamo presen-
tare l’iscrizione al campionato tra 
settembre e ottobre, indicando un 
campo che per ovvi motivi deve 
essere a norma. Ora, a novembre, 
scopriamo che questo campo non 
sarà più a disposizione e che ce ne 
viene assegnato uno non a nor-
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LA NOSTRA STORIA

GIUSEPPE MAGNI
Storico locale

34 chiese e 11 altari
dedicati a San Bartolomeo

Nelle prime pagine del libro che ci dà lo spunto per questi 
articoli compare la cartina di cui si propone un particolare. È 
stata realizzata nel 1916 dallo storico Ugo Monneret de Villard 
e riporta le comunità cristiane della diocesi di Milano. L’autore 
si è basato su un elenco redatto dal sacerdote Goffredo da 
Bussero intorno al 1289. È la prima rilevazione completa delle 
chiese della diocesi ambrosiana, i cui confini corrispondevano 
quasi completamente a quelli attuali, comprendendo anche 
zone della Svizzera.
Egli certifica che vi sono 34 chiese e 11 altari dedicati a San 
Bartolomeo. Un aspetto interessante riguarda le zone nelle 
quali sorgono queste chiese: se eccettuiamo le 5 di Milano, 
tutte le altre si trovano a nord di quella di Brugherio.
Ancora una nota sul rito ambrosiano. L’imperatore Carlo 
Magno intorno all’800 uniformò i riti religiosi nazionali al rito 
romano; solo i milanesi si opposero con forza e conservarono 
le loro celebrazioni tradizionali.
Per noi è facile capire che il rito ambrosiano non è praticato 
in tutta la diocesi. La Guida della Diocesi di Milano - 2018 
precisa la situazione attuale: “Le Parrocchie dell’Arcidiocesi di 
Milano celebrano la liturgia secondo il Rito ambrosiano. Fanno 
eccezione quelle parti dell’Arcidiocesi che per motivi storici 
seguono legittimamente il Rito romano”. Perciò se ci capita di 
seguire una celebrazione liturgica a Varenna, Civate, oppure 
nei Decanati di Treviglio o di Trezzo sull’Adda troveremo il 
rito romano, che da sempre contraddistingue anche il nostro 
territorio, legato a Monza.
Allo stesso modo, sono molte le parrocchie fuori dai 
confini della diocesi che seguono il rito ambrosiano: 30 
parrocchie nella diocesi di Bergamo, le due parrocchie di 
Colturano (Lodi), ben 61 parrocchie in Svizzera e 13 nella 
diocesi di Novara. Questo accade perché consuetudini 
locali sedimentate nel tempo per diverse cause -vicinanza, 
presenza di monasteri, motivi storici, contrasti di vario 
genere- hanno avuto la meglio sulle regole generali, creando 
una buona quantità di eccezioni.

«La bici non è sicura, il bus raddoppia i tempi,
non vorrei, ma vado a Cologno in auto»
Ho letto con interesse gli articoli relativi alla 
mobilità e ai trasporti nel nostro territorio, 
e vorrei condividere la mia esperienza 
personale.
Lavoro a Milano da più di vent’anni e, per 
qualche tempo, ho provato ad utilizzare 
la bicicletta come mezzo di trasporto per 
raggiungere la metropolitana. Tuttavia, ho 
dovuto abbandonare questa idea a causa 
delle condizioni delle piste ciclabili, spesso 
poco sicure e addirittura assenti in alcuni 
tratti. A ciò si aggiunge la mancanza di 
parcheggi custoditi per biciclette, che rende 
difficile lasciare il mezzo in sicurezza.

Ho anche provato a utilizzare i mezzi 
pubblici, ma la situazione non è migliore: 
sono affollati e, purtroppo, non riescono a 
garantire un’alternativa veloce ed efficiente 
rispetto all’auto, restando impantanati 
nel traffico cittadino. Un problema che, 
purtroppo, non si limita al solo percorso 
verso la metropolitana di Cologno Nord, 
ma riguarda anche i trasporti per le scuole 
superiori, dove i collegamenti con gli 
altri Comuni sono scarsi e poco efficienti, 
costringendo le famiglie a cercare soluzioni 
alternative.
Purtroppo, non posso permettermi di 
trasformare un viaggio di un’ora in uno che 
potrebbe facilmente durare anche il doppio. 
La scelta ricade quindi inevitabilmente 
sull’auto privata, anche se mi rendo conto 
degli impatti che questo comporta e degli 
ulteriori costi di cui mi devo fare carico.
Anche per questo l’idea di una metrotranvia 
leggera, al posto di un prolungamento della 
M2, mi sembra una scelta poco lungimirante 
e poco utile per i cittadini di Brugherio. 
Quali vantaggi concreti in termini di tempo 
porterebbe questa soluzione?
Spero che in futuro possano essere adottate 
soluzioni più efficienti per chi, come me, 
cerca di ridurre l’impatto ambientale ma 
si trova costretto a fare affidamento sui 
mezzi meno sostenibili a causa delle carenze 
strutturali.

Cordiali saluti,
Paolo Mariani

C E N T R O   K E N N E DYLA MARIANESE s.a.s.

333.5680500 GIUSEPPE NAVA
333.8352592 ANTONIO RUSSO

SIAMO OPERATIVI NEL NUOVO UFFICIO
NEL CENTRO COMMERCIALE KENNEDY

333.5680500GIUSEPPE NAVA

ASSOCIAZIONI
Oxfam cerca volontari
per le raccolte fondi natalizie
Oxfam (Oxford committee for 
Famine Relief), è una ong
internazionale che dal 1942 
porta aiuto nelle più grandi 
crisi del mondo. 
In Italia, da 10 anni propone la 
campagna di sensibilizzazione 
e raccolta fondi “Incarta il 
presente, regala un futuro” 

a sostegno degli interventi 
nelle emergenze umanitarie 
di Oxfam. I volontari si 
trovano all’esterno di alcuni 
punti vendita e si offrono 
di incartare un prodotto 
in cambio di un’offerta, 
soprattutto nel periodo 
natalizio. La ong sta cercando 

volontari, che dedichino 
il proprio tempo a questa 
attività e anche responsabili di 
postazione (dall’impegno più 
definito e dunque pagati).

Tutti i dettagli e le modalità 
per candidarsi si trovano sul 
sito oxfamitalia.org.



Il Qi Gong è un’antica pratica che aiuta a ripristinare  un corretto 
stato di salute psico-fisico.

Attraverso movimenti lenti e armoniosi ed esercizi di respirazione 
si impara a far fluire l’energia in modo corretto e salutare.

10 incontri – insegnante Ambra Bassani
lunedì dalle 18,30 alle 19,30 

Inizio corso 03/02/2025 
Termine corso 07/04/2025

Brugherio – ingresso da via Gramsci 3
Quota di partecipazione € 120
(+ tessera Arci annuale € 15)

Iscrizioni aperte fino al 10/12/2024
Per informazioni e iscrizioni:

Elisabetta whatsapp e cell 3387832398
arciprimaverabru@gmail.com

www.arciprimavera.it

attività soci anno 2024 – 2025

QQii  ggoonngg

“Tai Chi è una ginnastica di lunga vita che può essere praticata a qualunque età”. 

Il Tai Chi è un’antica arte marziale cinese che, lavorando con esercizi fisici associati a 
una concentrazione interiore, permette di trovare e mantenere armonia tra corpo e 
mente. I suoi benefici sono innumerevoli.

Docente Roberto Bordin – insegnante qualificato riconosciuto ASC/CONI
19 incontri - lunedì dalle 20.00 alle 21.00 

Inizio corso 13/01/2025 
Termine corso 26/05/2025

Brugherio – ingresso da via Gramsci 3

Quota di partecipazione €320,00
1° rata € 160,00 a gennaio – 2° rata € 160,00 ad aprile

(+ tessera Arci annuale € 15)
Iscrizioni aperte fino al 10/12/2024

Per informazioni e iscrizioni: Elisabetta whatsapp e cell 3387832398

arciprimaverabru@gmail.com

www.arciprimavera.it

attività soci anno 2024 – 2025

TTaaii CChhii

Attività soci anno 2024 - 2025

Per informazioni e iscrizioni: Elisabetta whatsapp e cell 338 78 32 398

arciprimaverabru@gmail.com www.arciprimavera.it

Il Qi Gong è un’antica pratica che 
aiuta a ripristinare un correto stato 
di salute psico-fisico.

Attraverso movimenti lenti e armo-
niosi ed esercizi di respirazione si 
impara a far fluire l’energia in modo 
corretto e salutare.

Lo Shiatsu è un’arte manuale au-
tonoma basata sul trattamento 
manuale di punti riflessi sul corpo, 
finalizzata a fornire i mezzi e le in-
formazioni con i quali raggiungere e 
mantenere il proprio benessere.

“Tai Chi è una ginnastica di lunga 
vita che può essere praticata a qua-
lunque età”.

Il Tai Chi è un’antica arte marziale 
cinese che, lavorando con esercizi fi-
sici associati a una concentrazione 
interiore, permette di trovare e man-
tenere armonia tra corpo e mente. I 
suoi benefici sono innumerevoli.

• 10 INCONTRI
• Insegnante Ambra Bassani
• Lunedì dalle 18,30 alle 19,30
• Inizio corso 03/02/2025
• Termine corso 07/04/2025
•  Quota di partecipazione € 120  

(+ tessera Arci annuale € 15)
• Iscrizioni aperte fino al 10/12/2024

• 10 INCONTRI
•  Insegnante Piero Peraboni  

(Istruttore scuola Shambala Shiatsu)
• Lunedì dalle 16,30 alle 18,00
• Inizio corso 13/01/2025
• Termine corso 17/03/2025
•  Quota di partecipazione € 180  

(+ tessera Arci annuale € 15)
• Iscrizioni aperte fino al 10/12/2024

• 19 INCONTRI
•  Docente Roberto Bordin 

(insegnante qualificato  
riconosciuto ASC/CONI)

• Lunedì dalle 20,00 alle 21,00
• Inizio corso 13/01/2025
• Termine corso 26/05/2025
•  Quota di partecipazione € 320 

1° rata € 160 a gennaio - 2° rata € 160 ad aprile  
(+ tessera Arci annuale € 15)

• Iscrizioni aperte fino al 10/12/2024

Qi gong

Shiatsu amatoriale

Tai Chi

NOVITÀ

NOVITÀ

NOVITÀ

Lo Shiatsu è un’arte manuale autonoma basata sul trattamento manuale di 
punti riflessi sul corpo, finalizzata a fornire i mezzi e le informazioni con i 
quali raggiungere e mantenere il proprio benessere.

Insegnante Piero Peraboni – istruttore scuola Shambala Shiatsu, 
operatore qualificato

10 incontri - lunedì dalle 16,30 alle 18,00 
Inizio corso 13/01/2025 

Termine corso 17/03/2025
Brugherio – ingresso da via Gramsci 3

Al termine del corso sarà rilasciato un attestato di frequenza e sarà consegnata 

dispensa sulle tecniche acquisite.

Quota di partecipazione €180,00
(+ tessera Arci annuale € 15)

Iscrizioni aperte fino al 10/12/2024

Per informazioni e iscrizioni:

Elisabetta whatsapp e cell. 3387832398
arciprimaverabru@gmail.com

www.arciprimavera.it

attività soci anno 2024 – 2025

SShhiiaattssuu  aammaattoorriiaallee
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VENERDÌ 15
Maratona consiglio: dieci ore
e chiusura alle 6 del mattino

VENERDÌ 29
Calabretta chiede in Consiglio
di dedicare una via a Sergio Ramelli

Venerdì scorso è andato in scena un Consiglio 
comunale da animali notturni. Iniziato alle 20.30 
del venerdì, si è concluso quasi 10 ore dopo, 
alle 6.10 del mattino di sabato. Una maratona 
motivata soprattutto dalla discussione del 
DUP, il documento unico di programmazione, 
un lungo testo che analizzeremo nei prossimi 
numeri di NoiBrugherio. La minoranza ha 
proposto 18 emendamenti, discussi uno per uno 
dall’aula e tutti, infine, inesorabilmente bocciati.

La scuola Piseri tornerà 
ad avere un contributo 
dal Comune. Per svolge-

re la propria opera di educazione 
alla musica e tramite la musica. E 
questa è la buona notizia emersa 
dal consiglio comunale di vener-
dì, quando il consigliere comuna-
le Massimo Pirola (BPE) ha posto 
il tema della revisione dello sta-
tuto della Piseri. Quest’ultima, 
un paio d’anni fa, è diventata “en-
te del terzo settore (ETS)”. Il che 
la rende, secondo quanto riferi-
sce Pirola, non idonea a ricevere 
contributi comunali se non tra-
mite bando. Nata nel 2006 come 
scuola controllata dal Comune, 
ha sintetizzato il consigliere, di-
ventando ETS esce dal controllo 
dell'amministrazione e dunque, 
per ricevere denaro, deve parte-
cipare ai bandi come accade alle 
altre realtà private della città. La 
Piseri ha poi revocato la delibera 
di iscrizione al registro ETS e ne 
è uscita.

Assi: «Si stava creando
un danno gravissimo»
Il passo indietro, ha aggiunto il 
sindaco Roberto Assi, ha «ripa-
rato, seppur in maniera rocam-
bolesca, a un danno gravissimo 
che si stava creando». Tra le 
questioni che rimangono aper-
te, secondo Assi, c’è lo statuto 
originario «che crea problemi 
fin dall’inizio». Ad esempio, non 
prevede alcun controllo del Co-
mune all’interno della scuola «e 
ciò è legalmente inammissibile. 
Il Comune può dare contributi o 
tramite bandi o ad enti dei quali 
detiene un controllo effettivo».
Il Partito Democratico, per voce 
di Carlo Polvara, non ha votato 
contro l’Ordine del giorno «per-
ché comprendiamo che l’obiet-
tivo sia garantire alla fondazio-
ne Piseri l’operatività e i fondi 
necessari per portare avanti il 
suo operato». È stato dunque 
approvato con i voti favorevoli 
della maggioranza e l’astensio-
ne dell’opposizione.

E poi, la polemica infuocata
La discussione ha avuto però 
una coda polemica infuoca-
ta. Massimo Pirola ha voluto 
precisare che la sua proposta 
sarebbe stata mossa anche dal 
fatto che «la fondazione Piseri 
si è quasi mangiata il patrimo-
nio» e che «non hanno mai rac-
colto un fondo» sebbene essere 
«una fondazione partecipativa 
significa che devi raccogliere 
i contributi dei privati» e non 
«inventarsi fantasiose deduzio-
ni fiscali illegali. Lì dentro c’è 
l’illegalità assoluta, mi assumo 
la responsabilità di quello che 
dico perché ci sono i documenti 
che lo provano». Pirola si è poi 
augurato che «il sindaco attui 

i meccanismi affinché il consi-
glio direttivo di questa fonda-
zione prenda il volo».
Parole che non potevano non 
sollevare una risposta dai vertici 
della scuola di musica. In un do-
cumento a firma del presidente 
del consiglio di indirizzo, Carlo 
Mariani, e del consigliere dele-
gato Vincenzo Sergio Vitale, i 
due apprezzano che l’ammini-
strazione «abbia dato corso alla 
preannunciata  volontà di ripre-
sa del sostegno economico». Af-
fermano poi che l’ente è privato 
«e proprio l’autonomia privati-
stica ci ha permesso di racco-
gliere fondi di privati, seppure 
limitati e non esaustivi all’auto-
noma gestione, per un comples-
sivo importo superiore ad euro 
500mila, di risparmiare sui costi 
di gestione: basta comparare i 
nostri bilanci con la previsione 
di spesa della vecchia Scuola Ci-
vica per evidenziare un rispar-
mio del 30% a fronte di un incre-
mento notevole dell’attività». Le 
deduzioni fiscali «per chi ha con-
tribuito e partecipato non sono 
fantasiose ma sono state idonee 
ad essere dedotte fiscalmente» e 
il patrimonio, precisano, «è stato 
intaccato solo dopo che il Comu-
ne, nel periodo di valutazione in 
merito allo status di ETS, non ha 
ritenuto di erogare il contributo 
annuale per oltre un anno». E 
allora, si chiedono, «perché que-
sta acredine?». Tanto più che 

dell’intenzione di diventare ETS 
e dell’evoluzione della pratica 
«sono sempre state date infor-
mazione al sindaco pro tempo-
re». Mariani e Vitale concludono 
affermando di non accettare 
«di essere tacciati di aver agito 
contro la legge, di aver dilapida-
to soldi pubblici, di aver voluto 
“prendere il volo”. Auspichiamo, 
quindi, con il conforto ricevuto 
dal Consiglio di Indirizzo della 
Fondazione, che rispetto alle 
predette dichiarazioni diffama-
torie si faccia un passo indietro».

Anna Lisa Fumagalli 
e Filippo Magni

Si terrà venerdì 29 novembre alle ore 20.30 
la prossima seduta del consiglio comunale 
brugherese. Si può seguire dal vivo, nella sala 
consiliare di piazza Cesare Battisti, o in diretta 
video sul sito brugherio.synedrio.eu.
Ecco gli argomenti in discussione:
1. Comunicazioni del presidente e del sindaco.
2.  Mozione presentata da Giuseppe Calabretta 

(Fratelli d’Italia) che propone la dedicazione 
di un parco o una via in memoria di Sergio 
Ramelli.

3.  Mozione presentata da Carlo Polvara 
(Partito Democratico) in merito alla chiusura 
dello sportello antiviolenza.

4.  Sesta variazione al bilancio di previsione 
2024 - 2026 con conseguente 
aggiornamento del dup 2024-2026.

5.  Approvazione della convenzione al sistema 
bibliotecario Nord Est Milano 2025-2029.

6.  Approvazione del regolamento della 
Biblioteca civica.

7.  Interrogazione presentata da Alessandro 
Bonalumi (BPE) che chiede aggiornamenti 
sullo stato della copertura della fibra ottica e 
sugli interventi futuri.

8.  Interrogazione presentata da Irina Neagu 
(Gruppo Misto) che chiede aggiornamenti 
sull’eliminazione dell’amianto al cimitero 
vecchio di viale Lombardia.

È probabile che la figura di Sergio Ramelli 
scateni una discussione che vada al di là del 
merito della persona. Inevitabile, forse, dato 
che Ramelli, ci facciamo aiutare da wikipedia, 
«fu ucciso a Milano nel 1975. Era uno studente 
milanese di 19 anni militante del Fronte della 
Gioventù, formazione politica di estrema destra 
neofascista, aggredito il 13 marzo da un gruppo 
di militanti della sinistra extraparlamentare 
legati ad Avanguardia operaia». Le otto 
persone ritenute colpevoli furono condannate in 
Cassazione nel 1990 a pene tra i 6 e gli 11 anni.

La discussione scatenata
da Pirola in consiglio
che parla di «illegalità»
e la risposta della scuola:
«Dichiarazioni
diffamatorie»

Piseri, fondi garantiti
e polemica infuocata

INTERVENTI 
RAPIDI

- RIPARAZIONI IDRAULICHE
- DISOTTURAZIONI
- CASSETTE WC E PASSIRAPIDI
-  RIPARAZIONE TAPPARELLE  

MANUALI ED ELETTRICHE

ORIANI  PIETRO

338 3409463

Si rilascia regolare ricevuta fiscale possibilità di pagamento con pos

Via Cairoli, 49
Brugherio 20861 (MB)

LE ENTRATE DELLA PISERI NEL 2019 EURO 
Contributo dal Comune quale ente fondatore promotore 185.000
Rette 207.360
Prestazioni servizi 6.924
Contributi enti privati 3.150
Contributi soggetti privati 1.200
Erogazioni liberali 3.000
Contributi a progetti 17.975
Quote partecipative degli iscritti alla scuola  24.324
Destinazioni 5/1000 3.157
Totale entrate proprie della Fondazione 267.090
 
LE ENTRATE DELLA PISERI NEL 2022  EURO 
Contributo dal Comune quale ente fondatore promotore 175.000
Rette 204.744
Masterclass e campus 20.756
Prestazioni servizi 5.197
Erogazioni liberali 2.250
Quote partecipative degli iscritti alla scuola  18.640
Contributi a progetti 1.864
Destinazioni 5/1000 2.038
Totale entrate proprie della Fondazione 255.489
 
LE ENTRATE DELLA PISERI NEL 2023  EURO 
Contributo dal Comune quale ente fondatore promotore  175.000
Rette  217.631 
Masterclass e campus  39.547 
Prestazioni servizi  3.017 
Contributi enti privati  200 
Contributi da privati  2.000 
Quote partecipative   29.673
Contributi a progetti  1.610 
Totale entrate proprie della Fondazione  293.678

Dati forniti dalla scuola Piseri. Al sostegno fornito dal Comune si aggiunge 
la concessione in comodato gratuito della sede
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Una approfondita le-
zione sulla nascita delle 
rappresentazioni delle 

immagini della Natività e sulla 
figura dei Re Magi, di questo si è 
parlato nella conferenza tenuta 
lo scorso lunedì 18 novembre in 
chiesa parrocchiale San Bartolo-
meo intitolata “Presepe a colori” 
organizzata dall’associazione 
Kairós e dalla comunità pasto-
rale “Epifania del Signore”, con 
il patrocinio dell’assessorato alle 
politiche culturali del Comune. 
A partire dalle incisioni dei primi 
cristiani presenti nelle catacom-
be romane, fino alle opere del 
primo novecento, come quella 
del pittore divisionista ferrare-
se Gaetano Previsti, la dotto-

ressa Rosa Giorgi, direttrice del 
museo dei Cappuccini di Mila-
no, ha presentato al numeroso 
pubblico della serata composto 
anche da appassionati prese-

pisti ed esperti d’arte, le opere 
più significative che nella storia 
dell’arte hanno caratterizzato 
l’evolversi del percorso artistico, 
teologico e spirituale del signifi-

cato dell’incarnazione di 
Dio nell’umano. A par-
tire da Giotto che nella 
cappella degli Scrovegni 
e nella basilica superiore 

di Assisi rappresenta ciò 
che San Francesco aveva 

ideato per far conoscere ai più 
umili l’evento che era avvenuto a 
Betlemme, passando dalle opere 
di maestri come Gentile da Fa-
briano, Brughel, Roger van der 
Weyden la Natività è stata uno 
dei soggetti prediletti dai com-
mittenti e dagli artisti. Anche i 
Re Magi, che pur con una sola 
citazione nel vangelo di Matteo, 
hanno colpito l’immaginazione 
fin dall’inizio del cristianesimo 
a Roma, proseguendo con la lo-

ro presentazione nel sarcofago 
di Stilicone in Sant’Ambrogio a 
Milano e nei mosaici di Sant’A-
pollinare Nuovo a Ravenna. La 
direttrice, docente ed autrice di 
svariate pubblicazione dedicate 
alle figure di santi e simboli reli-
giosi nell’arte, ha quindi ulterior-
mente sviluppato la sua ricerca 
già presente nel testo “il Presepe 
nell’arte” arricchendola con nuo-
vi spunti dedicati ai Re Magi ap-
positamente per la serata e dan-
do cosi un ulteriore contributo al 
percorso di studio che la comuni-
tà pastorale sta conducendo da 
alcuni anni sulla figura di quei 
dotti di cui la tradizione attribu-
isce la presenza delle reliquie in 
città. Roberto Gallon

Lunedì 18
a San Bartolomeo
la serata che ha visto
protagonista
Rosa Giorgi

Il Presepe, un percorso d’arte
e fede che si evolve nei secoli

di Daniela Nava snc 
dal 1929

SERVIZI COMPLETI   •   TARIFFE CALMIERATE COMUNALI 
VESTIZIONI   •   TRASPORTI   •   SEPOLTURE   •   CREMAZIONI

SERVIZIO IMMEDIATO DIURNO 
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DA DOMENICA 24 NOVEMBRE

Laboratori artistici
e visite guidate a “Matsu.
Osservare l’attesa”

FINO AL 7 GENNAIO

Artisti under 35: ecco il bando
per esporre le proprie opere
in una mostra personale

È stata inaugurata sabato pome-
riggio “Matsu - osservare l’attesa”, 

mostra di arte contemporanea delle 
artiste Kaori Miyayama e Kanaco Ta-
kahashi, patrocinata dal Consolato 
Generale del Giappone a Milano e dal-
la Provincia di Monza e della Brianza.
«Il concetto dell’attesa caratterizza 
questa esposizione dai connotati 
estetici intimi ed eterei, – spiegano i 
curatori – in cui il senso di leggerez-
za pervade la psicologia percettiva 
dell’esperienza temporale sospesa 
dell’aspettare, del volgersi, del tende-
re al futuro, del momento meditativo 
che anticipa l’azione». Due i laboratori 
proposti dalle artiste:
Domenica 24 novembre
Forma e colore
«In questo laboratorio con Kanaco Ta-
kahashi osserveremo e disegneremo 
oggetti a noi familiari, dipingendoli 
poi con gli acquerelli; ci concentrere-
mo sul colore come espressione della 
nostra sensibilità interiore rispetto ai 
cambiamenti di luce e ombra». 

Domenica 22 dicembre
Osservare la natura
«Kanaco Takahashi considera il dise-
gno come uno strumento di osservazio-
ne. Per lei, il processo creativo è fondato 
sull’attenzione consapevole ai dettagli 
e alle trasformazioni. In questo work-
shop, disegneremo a matita oggetti na-
turali come pietre, fiori e foglie, studian-
done forme, luci e ombre, e osservando 
come questi elementi variano nel tem-
po. Il laboratorio mira a farci apprezza-
re il piacere dell’osservazione».

 
Visite guidate
Tre le visite guidate con i curatori del-
la mostra, Matteo Galbiati e Raffaella 
Nobili: domenica 24 novembre alle ore 
17.30, domenica 1 dicembre alle ore 15 e 
domenica 22 dicembre alle ore 17.30.
La mostra, a ingresso libero, si trova 
presso la galleria espositiva della Bi-
blioteca in via Italia 27.
Orari di apertura dal martedì al saba-
to dalle ore 15 alle 19.

La mostra c’è, l’artista non anco-
ra. Come già sperimentato con 

successo lo scorso anno, il Comune 
mette a disposizione la galleria espo-
sitiva di via Italia 27 a un giovane ar-
tista che voglia mostrare le proprie 
opere. Sarà dall’8 al 23 febbraio 2025. 
Si tratta di un’operazione per aiutare 
i giovani artisti a trovare uno spazio 
gratuito e prestigioso, caratteristiche 
non comuni per chi si approccia da 
poco al panorama dell’arte. L’Asses-
sorato alle Politiche Culturali ha così 
indetto un bando aperto a artisti o 
collettivi di artisti under 35, «che nell’i-
deare il progetto espositivo dovranno 
misurarsi con il tema intelligenza na-
turale / intelligenza artificiale. Parti-
colare attenzione da parte della Com-
missione giudicatrice sarà rivolta alla 
qualità, originalità e fattibilità delle 
proposte». Lo scorso anno era stato 
vinto da Giulia Santambrogio, con 
la mostra “Annodàti, tessere relazioni 
per abitare il mondo”. Tra gli obiettivi 
del bando, spiega il Comune, anche 

quello di sostenere l’attività artistica 
e la circolazione dei nuovi linguaggi 
e tendenze contemporanee rendendo 
la città di Brugherio un attrattore e un 
luogo di crescita culturale nell’ambito 
delle arti visive». Per l’allestimento, la 
comunicazione e gli eventuali stam-
pati, il Comune mette a disposizione 
fino a 3mila euro, mentre non è previ-
sto compenso per l’artista.
Ci si può candidare fino al 7 gennaio, 
affiancati obbligatoriamente da un 
curatore.
Altri dettagli del bando sul sito inter-
net comune.brugherio.mb.it

L’INCONTRO SUL PRESEPE NELLA CHIESA DI SAN BARTOLOMEO

LA MOSTRA DELLO SCORSO FEBBRAIO
DI GIULIA SANTAMBROGIO
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23-24 NOVEMBRE
Giornate
Eucaristiche Al termine dell’udienza 

generale di mercoledì 
20, papa Francesco ha 

annunciato la data della cano-
nizzazione di Carlo Acutis, il 
quindicenne milanese decedu-
to nel 2006 per una leucemia 
fulminante, canonizzazione 
già annunciata dal Pontefice 
lo scorso 1° luglio ma di cui non 
si conosceva ancora la data. 
Contestualmente il Papa ha 
anche annunciato la data della 
canonizzazione di Pier Giorgio 
Frassati (1901-1925). La canoniz-
zazione di Acutis, la cui beati-
ficazione risale al 2020, si terrà 
durante il Giubileo degli Adole-
scenti, in programma dal 25 al 
27 aprile, mentre quella di Pier 
Giorgio Frassati avrà luogo tra 
il 28 luglio e il 3 agosto, durante 
il Giubileo dei Giovani.

Acutis, ha commentato l’Arci-
vescovo Mario Delpini, «potrà 
continuare a dire quanto ha 
detto in questi anni con la sua 
straordinaria popolarità. Ha 
detto infatti che tutti siamo 
chiamati alla santità: non so-
lo i poveri, ma anche i ricchi, 
non solo le personalità straor-
dinarie, ma anche le persone 
qualsiasi, non solo i fondatori 
di ordini religiosi, ma anche 
gli ammiratori dei consacrati e 
delle consacrate, non solo i sani, 
ma anche i malati, non solo gli 
adulti, ma anche gli adolescen-
ti. Il messaggio è quindi rivolto 
in modo particolare agli adole-
scenti: forse lo ascolteranno e 
saranno chiamati fuori di casa, 
fuori dalle loro tristezze, dai lo-
ro complessi, dalla loro rabbia, 
dalla loro inconcludenza. Forse 
ascolteranno la voce che viene 
dal cielo per loro e troveranno 
la gioia di vivere, il coraggio di 
amare, la fortezza nel soffrire. 
Troveranno forse la via della 
santità giovane, seguendo la 
pista percorsa da San Carlo 
Acutis».

Papa Francesco
ha annunciato le date
della canonizzazione:
saranno ad aprile
e ad agosto

Acutis e Frassati
saranno santi
con i giovani

San Bartolomeo
feriali 8.30-18
vigiliari 18
festive 8 - 10 - 11.30 - 18.30
 

San Carlo
feriali 8.30 (escluso sabato)
vigiliari  18.30
festive  8.15 - 10

San Paolo
feriali 9 (escluso sabato)
 18.30 (mercoledì)
vigiliari  18.30
festive  8.30 - 11.15

Santa Maria Nascente 
e San Carlo (S. Albino)
feriali  8.30
vigiliari  18
 20.30
festive 10 - 11.30

ORARIO MESSE

COMMENTO AL VANGELO

L’anno liturgico termina con questa domenica che, per 
questo, ci presenta una specie di ‘sintesi finale’ di tutto 
l’anno. Celebriamo, infatti, la festività di Cristo Re.
Con la prossima Domenica inizia l’Avvento e, in 
questo modo, riprende il ciclo dell’Anno Liturgico: 
Avvento con il Natale, la Quaresima con la Pasqua, la 
Pentecoste con la ferialità della vita della Chiesa.
A noi può sembrare anacronistico e fuori luogo 
parlare della regalità del Signore Gesù; quasi 
tutte le monarchie sono scomparse dalla terra.  In 
realtà il Vangelo di oggi chiarisce in modo chiaro e 
sorprendente di quale regalità si parla quando viene 
riferita a Gesù. Partiamo dal contesto del brano 
di Giovanni. Siamo durante il processo romano 
intentato da Pilato contro Gesù. È un vero e proprio 
interrogatorio in cui il procuratore romano presenta 
a Gesù le accuse per cui i giudei l’hanno portato 
davanti a lui in catene.  Pilato non capisce nulla 
delle risposte che Gesù gli dà. Il dialogo è serrato e 
Pilato finge di non sapere. Gesù è accusato di essersi 
autoproclamato re dei Giudei sovvertendo l’ordine 
sostituito e diventando un pericolo pubblico. Gesù 
non rifiuta il titolo di Re, ma parla di una regalità 
particolare e su un piano che non è quello della 
politica. 
Gesù è Re perché rende testimonianza alla verità: egli, 
infatti, svela il progetto di Dio sul mondo e sull’umanità 
e si tratta di un progetto che era totalmente 
inimmaginabile.
È la Signoria della Croce e non quella del potere; è la 
Signoria che Gesù si acquisterà di lì a poco quando 
comprerà, con l’offerta della sua vita, la salvezza 
dell’umanità. 
L’inno della festa di oggi così recita: ‘Il nostro Dio regna 
appeso a un legno’. A noi cosa può dire una festa del 
genere? Cosa significa che Cristo è il nostro Re? Cosa 
dobbiamo fare: alzare il vessillo del ‘vincitore’, piantare 
una ‘bandiera di conquista’? Certamente no.
Il compito della Chiesa e nostro ci viene spiegato 
bene da Gesù stesso: Ma Gesù chiamò (i discepoli) a 
sé e disse: ‘Voi sapete che i governanti delle nazioni 
dóminano su di esse e i capi le opprimono. Tra voi 
non sarà così; ma chi vuole diventare grande tra voi, 
sarà vostro servitore e chi vuole essere il primo tra 
voi, sarà vostro schiavo. Come il Figlio dell’uomo, che 
non è venuto per farsi servire, ma per servire e dare la 
propria vita in riscatto per molti’ (Mt 20, 25-28).
La regalità di Gesù è una regalità di servizio. Nel 
Battesimo i cristiani ricevono una consacrazione e una 
investitura regale. Infatti, morendo per amore, Gesù ha 
partecipato la sua regalità a tutti i discepoli. Non è un 
invito, è una consacrazione. Il cristiano - ogni cristiano 
- è re alla maniera di Gesù.
Il giorno del nostro Battesimo siamo stati incoronati 
con la corona di Gesù. Così parla la Liturgia del 
Battesimo: ‘ Il Padre ti consacra con il crisma di 
salvezza, perché inserito in Cristo, sacerdote, re e 
profeta, tu sia sempre membra del suo corpo per la 
vita eterna’.
Questa regalità di servizio è di ogni battezzato e deve 
diventare lo stile normale che distingue la Chiesa dal 
mondo; questa regalità è di tutti, nessuno escluso. 
Il cristiano, servendo le sorelle e i fratelli, diventa re 
alla maniera di Gesù. Questo dono è reso possibile 
dalla regalità di Gesù che si è espressa pienamente 
nella Croce. Morendo, Gesù ha effuso il suo santo 
Spirito nel cuore dei discepoli.  In questo modo 
diventa possibile ciò che, con le nostre sole forze, mai 
sarebbe stato possibile. Chi riconosce il dono dello 
Spirito, cioè della Grazia, è messo in grado di vivere la 
regalità del servizio in ogni gesto della vita. I cristiani 
sono facilmente  riconoscibili da questo; altrimenti 
spariscono e si confondono con il mondo. 

Cristo Re - XXXIV° domenica del Tempo Ordinario - Gv 18, 33-37.

DON PIERLUIGI GALLI STAMPINO
Sacerdote

L’ultima domenica dell’anno liturgico
ci dice che siamo tutti re come Gesù

Sono iniziate venerdì e prose-
guiranno sabato 23 e domenica 
24 novembre le Giornate eucari-
stiche della Comunità pastora-
le Epifania del Signore. Ecco di 
seguito il programma

SABATO 23 NOVEMBRE
San Bartolomeo 
Ore 8.30 messa
Adorazione fino alle ore 11 per-
sonale silenziosa
Adorazione dalle 15 alle 18

San Carlo
Adorazione dalle 17 alle 18
Ore 18 vespero
Ore 18.30 messa

San Paolo
Adorazione dalle 16 alle 18
Ore 18 vespero
Ore 18.30 messa

Sant’Albino
Adorazione dalle 15 alle 17.30
Ore 18 santa messa
Segue adorazione fino alle ore 
20.15
Ore 20.30 santa messa

DOMENICA 24 NOVEMBRE
Per tutta la comunità
Dopo le messe festive breve 
adorazione personale. 
A San Bartolomeo alle 15 espo-
sizione, adorazione personale 
,alle 16 vespero e benedizione 
eucaristica

PICCOLI ANNUNCI ECONOMICI

RIPETIZIONI ONLINE DI 
Matematica, Fisica, Informatica, Elettronica

Comode, pratiche, efficaci 
con ausilio di lavagna elettronica

www.lezionidigitali.it
lezionidigitali@libero.it

tel: 3483762347

Il servizio di pubblicazione piccoli annunci economici 
prevede un rimborso spese di 25 euro per ogni modulo. 

Gli annunci vengono raccolti presso il negozio Oltre l‘idea, in via Tre Re sotto ai portici. 
Noi Brugherio declina ogni responsabilità sui contenuti



  noibrugherio   
23 NOVEMBRE 2024 13

DOMENICA 24
Giovani cestisti si sfidano
nel ricordo di Vittorio Mariani

Muovono la classifi-
ca i Diavoli Rosa che 
sul campo della Mon-

ge Gerbaudo Savigliano con-
quistano il primo punto della 
stagione al termine della sfida 
valevole per la quinta giornata 
del campionato Serie A3 Cre-
dem Banca. Una partita decisa-
mente elettrizzante e con esito 
maturato solo al tie-break dopo 
due ore di battaglia.

Giovani protagonisti
I ragazzi di coach Danilo Du-
rand si sono dimostrati volitivi, 
determinati e concreti, pronti 
a mostrarsi sotto una nuova 
luce in questo anticipo del sa-
bato sera, dopo due prestazioni 
non proprio all’altezza. I Diavoli 
sfruttano al meglio le falle della 
formazione di casa, in una ver-
sione insolitamente imperfet-
ta, aggiudicandosi il primo set 
col punteggio di 20-25. Grazie a 
Gatto e Sacripanti, l’esperta for-
mazione piemontese pareggia 
i conti nel secondo set preva-
lendo per 25-20. Quindi si porta 
avanti nel terzo periodo, che 
fa suo col parziale di 25-17. Nel 
quarto set i Diavoli tornano a 
ruggire, giocando con la giusta 
motivazione per non farsi sci-
volare di mano la gara. Brughe-
rio ha sempre il controllo del 
parziale, anche quando a più 
riprese Dutto e compagni, pri-
ma accorciano le distanze e poi 
pareggiano i conti. La volata al 
traguardo parziale del tie-break, 
e quindi del primo punto della 
stagione 24/25, inizia sul 20 pari 
e si conclude dopo l’ennesimo 
muro dei Diavoli Rosa che apre 
la strada alla vittoria 21-25. Il 
quinto e decisivo set è un este-
nuante punto a punto, anche 
dopo il cambio campo, che si 
esaurisce dopo qualche peccato 
di gioventù dei rosanero, quali 
ad esempio invasioni ed errori al 
servizio, che lasciano via libera a 
Savigliano che vince 3-2.
I 15 muri punto realizzati, una 
performance in battuta incisiva, 
il primo punto conquistato, le 
ottime giocate di Romano, Fra-
ge ed Argano, il solito Viganò, 

l‘abile Prada, il libero Consonni 
col 62% in ricezione e il buon 
esordio del classe 2008 Corti, 
restituiscono una fotografia 
della squadra che sta mostran-
do segnali di crescita plasmata 
e trasformata da coach Durand 
di settimana in settimana. 

«Passaggio importante»
Durand che così commenta a 
caldo la prestazione dei suoi: 
«Del punto conquistato siamo 
molto, molto contenti, della 
partita, quando perdi, non puoi 
esserlo. C’è da dire però che i 
ragazzi sono stati in partita 
cinque set, su un campo diffi-
cile, in casa loro Savigliano ha 
sempre vinto, ma soprattutto 
la cosa che mi rallegra di più è 
che oggi i ragazzi hanno capito 
che hanno delle armi che pos-

sono giocarsi bene, sempre. A 
tratti lo hanno fatto molto bene 
stasera e questo è un passaggio 
importante per noi. Il primo set 
bello perché siamo entrati con 
un atteggiamento positivo ma 
il quarto set ancora meglio per-
ché eravamo sotto 2-1, avevamo 
preso un break, loro avevano 
recuperato e tutto poteva far 
credere che la partita finisse 
lì, invece sono stati veramente 
bravi i ragazzi a riaprirla. Pec-
cato per quelle ingenuità nel 
quinto set. Però, ripeto, tornia-
mo a casa con un punto, pen-
savamo di non farne nel girone 
di andata, e invece è arrivato 
alla quinta. Siamo contenti ma 
adesso dobbiamo continuare 
a lavorare bene come fatto so-
prattutto questa settimana».

Gius di Girolamo

Torna con la sua 
diciannovesima edizione il 
Torneo Mariani di basket, 
organizzato da CGB e 
patrocinato dal Comune di 
Brugherio, che si svolgerà 
interamente nella giornata 
di domenica 24 novembre 
a partite dalle ore 9 presso 
il palazzetto Paolo VI di via 

Manin. La manifestazione 
vedrà in gara Bellusco, 
Villasanta, Verderio e 
naturalmente CGB ed è 
riservato ai ragazzi nati nel 
2015. Sono in calendario 6 
sfide incrociate di 6 tempi 
ciascuna dalle 9 del mattino 
e dopo la finale, prevista 
per le ore 16, seguiranno le 

condiviso con tutte le squadre 
partecipanti presso l’oratorio 
San Giuseppe e proprio in 
tema di condivisione, Vittorio 
Mariani, a cui questo torneo 
è intitolato, così definiva lo 
sport della palla a spicchi 
“Il basket è uno sport 
intelligente, con schemi da 
apprendere, dinamico, dove 
si corre e si salta moltissimo, 
ma soprattutto è uno sport di 
squadra dove si impara a stare 
insieme”. 

Danilo Durand:
«Complimenti ai ragazzi
per essere stati in partita
per tutti i 5 set
su un campo durissimo»

Finalmente il primo punto!
Sorriso dei Diavoli a Savigliano

premiazioni che vedranno 
coinvolti sia vincitori che 
vinti. Alle 12.30 il pranzo 
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JUDO CLUB LA FENICE
Della Cerra: gestire il panico
per difendersi dalle aggressioni

VOLLEY

Le Diavolesse rimontano
e battono La Maddalena

PATTINAGGIO
Incetta di medaglie
per le ragazze del CGB
ai campionati regionali 
Winter games

Judo club la Fenice venerdì 
15 novembre ha ospitato lo 
psicologo Gaetano Della Cerra, 
nel corso di una lezione in cui 
si è parlato di difesa personale, 
tema purtroppo molto attuale e 
che riguarda in particolar modo 
le donne. Della Cerra è stato 
raggiunto grazie all’impegno 
e alle conoscenze di alcuni 

genitori dei ragazzi e delle 
ragazze iscritti al judo club, 
con menzione speciale per la 
famiglia Gavarini. All’interno 
del macro-tema della difesa 
personale, si è parlato di 
una circostanza specifica 
estraneamente correlata, ovvero 
la gestione del panico. Anche 
perché la difesa personale 

come è stato sottolineato nel 
corso della serata, non consiste 
soltanto nel saper tirare un 
pugno nel punto giusto, ma 
anche saper affrontare con 
la corretta metodologia una 
situazione, nella fattispecie una 
aggressione, che ci pone in una 
condizione di forte stress ed 
estrema pressione.

La sesta giornata di campionato 
di serie B2 ha regalato una bellis-
sima vittoria ai Diavoli Rosa che, 
dopo aver giocato le ultime due 

partite con le prime in classifica, 
hanno incontrato tra le mura 
amiche del PalaKennedy le sarde 
dell’US Garibaldi La Maddalena. 
Vittoria arrivata nonostante l’av-
vio un po’ faticoso: il primo set, 
infatti, ha quasi sempre visto in 
vantaggio la formazione sarda. 
Troppi errori in battuta per la 
squadra di casa che è rimasta 
attardata nel punteggio fino al 
19-21. La voglia di vincere però si 
è fatta largo e così le ragazze di 
coach Enzo Cannone, dopo aver 
ritrovato la concentrazione ne-
cessaria per capovolgere il risul-
tato, si sono aggiudicate il primo 
set col punteggio di 27-25. Secon-
do e terzo set decisamente meno 
insidiosi per le diavolesse, che 
hanno surclassato La Maddale-

na e hanno conquistato la vitto-
ria finale muovendo la classifica 
grazie ad ulteriore tre preziosis-
simi punti. Da segnalare il ritor-
no di Giulia Mandotti, rientrata 
dopo un infortunio, con una 
percentuale del 46% di attacchi 
a segno. Si sono poi distinte Be-
atrice Venegoni e Giulia Mazzi, 
entrambe efficaci sia in attacco 
che a muro, e le under 18 Mar-
tina Nappo e Martina Salomi, 
sempre più a proprio agio in B2. 
Ottima prestazione anche della 
capitana Trabucchi e del libero 

Piroli. A fine partita il coach En-
zo Cannone esprime tutta la sua 
legittima soddisfazione: «Siamo 
partiti un po’ contratti, abbiamo 
fatto parecchi errori. Poi però le 
ragazze hanno giocato come san-
no fare e come d’altronde hanno 
fatto anche con le due capoliste 
nelle giornate precedenti. Sono 
state bravissime a rimediare alle 
varie problematiche che si sono 
presentate, tra infortuni e assen-
ze: posso quindi dirmi molto sod-
disfatto e complimentarmi con 
loro». G.diG

Per tre weekend 
consecutivi del mese di 
novembre le atlete del 
gruppo preagonismo del 
settore pattinaggio della 
polisportiva CGB sono state 
impegnate nei campionati 
regionali UISP “Winter 
games 2024”. Grandi 
soddisfazioni per i risultati 
ottenuti, grazie a buone 
prestazioni che sono state 
il viatico ai numerosi podi 
conquistati. Le ragazze 
artefici di questi successi 
sono Arianna Avveduto, 
seconda classificata nella 
categoria avviamento A2, 
Fabiola Brioschi, vincitrice 
della gara categoria 
avviamento B1, Aurora 
Continanza, vincitrice della 
gara categoria avviamento 
B4, Aurora Pirola, seconda 
classificata nella gara 
categoria giovani A5, 
Desiree Di Dio Calderone, 
terza classificata bella gara 
giovani B2, Elisa Della 
Bassa seconda classificata 
nella categoria ragazzi 2, 
Asia Santaniello seconda 
classificata nella gara ragazzi 
3 e infine Viola Cavalieri, 
seconda classificata nella 
gara giovani B3. Il prossimo 
appuntamento per tutto il 
settore sarà il saggio del 21 
dicembre presso il centro 
sportivo Paolo VI. 
In quell’occasione vedremo 
esibirsi per la prima volta 
il gruppo delle cucciole e il 
gruppo spettacolo.

Brugherio esplode di 
minibasket: trionfa l’Ar-
dor Bollate alla secon-

da edizione del Torneo Città di 
Brugherio, patrocinato dal Co-
mune. Manifestazione che ha 
infiammato il palazzetto Ken-
nedy con due giornate di finali 
entusiasmanti, apice ed epilogo 
di una manifestazione che ha 
visto convolte per otto settima-
ne 15 società e 25 squadre che 
si sono sfidate in un crescendo 
di emozioni, culminato con le 
semifinali di sabato e le finali di 
domenica. È stato un weekend 
all’insegna dello sport e del 
fair play con partite, intense e 
decise spesso solo negli ultimi 
secondi, dimostrando il grande 
equilibrio tra le squadre e l’alto 
livello tecnico. A premiare la 

squadra vincitrice della catego-
ria Esordienti, l’Ardor Bollate, è 
stato il sindaco Roberto Assi. 
Tutti i partecipanti sono stati 
comunque premiati, sottoline-
ando l’importanza della parte-
cipazione e dello spirito spor-
tivo. Per la categoria aquilotti 

a portarsi a casa la vittoria del 
torneo è stata Rhinos Robbiate, 
mentre per la categoria scoiat-
toli a prevalere su tutti è stata 
B99 Bernareggio. Per i padroni 
di casa di Basket Brugherio si 
registra l’ottimo terzo posto nel-
la categoria esordienti e l’altret-

Nella categoria Aquilotti
vince Robbiate,
negli Scoiattoli la coppa 
va a Bernareggio

Bollate campione
al torneo di basket

CALCIO, I RISULTATI 
DELLA SETTIMANA

CGB 
Prima Categoria girone L

CGB – Partizan Bonola 1-2

Juniores Provinciali U19 girone B

Martesana Calcio - CGB 2-1

Allievi Provinciali U16 girone D

Triuggese - CGB 2-1

Giovanissimi Provinciali U15 gir. C

CGB – Olimpic Trezzanese 1-1

Giovanissimi Provinciali U14 gir. F

CGB - Città di Brugherio 2-3

Calcio a 5 Dilettanti girone D

Olgiate - CGB 0-3

CITTÀ DI BRUGHERIO
Seconda Categoria girone S

Colnago - Città di Brugherio 2-1

Juniores Provinciali U19 girone C

Macallesi - Città di Brugherio 4-3

Allievi Regionali U18 girone C

Endine Gaiano - CdB 2-1

Allievi Provinciali U17 girone A 

Besana Fortitudo - CdB 4-0

Allievi Provinciali U16 girone D

Città di Brugherio – Lesmo 1-0

Giovanissimi Regionali U15 gir. G

CdB – Barona Sporting 3-0

Giovanissimi Provinciali U15 gir. B

CdB – Concorezzese 1-1

Giovanissimi Provinciali U14 gir. F

CGB - Città di Brugherio 2-3

Eccellenza Femminile

Città di Brugherio – Riozzese 4-1

SASD
Seconda Categoria girone S

SASD – Albiatese 0-0

Juniores Provinciale U19 girone A

Albiatese - SASD 1-1

tanto positivo quarto posto tra 
gli scoiattoli. «Il torneo è stato 
un successo sotto tutti i punti 
di vista - dichiara Diego Muz-
zolon - dimostrando la vivacità 
del minibasket a Brugherio e la 
passione dei giovani atleti».

Gius di Girolamo
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PER CONTATTARCI

ni attori di varietà che hanno 
lavorato in coppia per tutta la 
loro carriera dando vita ad un 
duo diventato famoso come “I 
ragazzi irresistibili” e che, dopo 
essersi separati per insanabili 
incomprensioni, sono chiamati 
a riunirsi, undici anni dopo, in 
occasione di una trasmissione 
televisiva che li vuole insieme, 
per una sola sera, per celebra-
re la storia del glorioso varietà 
americano. In scena vediamo i 
due vecchi attori che, con le lo-
ro diverse personalità, cercano 
di ricucire quello strappo che 

FUORI CITTÀ

Milano rende omaggio a Gae Aulenti (1927-2012), una delle 
figure più rappresentative dell’architettura e del design 
contemporanei, con un’ampia retrospettiva ospitata fino al 12 
gennaio negli spazi della Triennale, nella Galleria progettata 
proprio da Aulenti negli anni Novanta. La città, che le ha già 
dedicato una piazza, celebra così il legame indissolubile tra 
l’architetta e l’istituzione, un rapporto iniziato nel 1951 con la 
sua collaborazione all’allestimento della mostra degli studenti 
di architettura e proseguito fino al 2012, anno in cui ricevette 
la Medaglia d’Oro all’Architettura Italiana, pochi giorni prima 
della sua scomparsa.
La mostra, curata dallo storico dell’arte Giovanni Agosti, 
è un riesame analitico delle fonti conservate nell’archivio 
milanese di Aulenti e si articola in ambienti ricostruiti in 
scala 1:1, permettendo un’immersione spettacolare nel 
mondo progettuale dell’architetta.
Il percorso espositivo si apre con “L’arrivo del mare”, una 
scenografia teatrale che valse ad Aulenti il Gran Premio 
Internazionale della Triennale di Milano per l’allestimento 
della sezione italiana dedicata al tempo libero. Dominano la 
scena le figure femminili, gioiose ed energiche, ingigantite 
dalle protagoniste della Course di Picasso.
Segue una ricostruzione del negozio argentino di Olivetti, 
frutto della lunga collaborazione di Aulenti con il celebre 
marchio. Qui, un gioco di specchi moltiplica le macchine da 
scrivere e gli oggetti esposti, disposti su gradoni in laminato 
bianco, in un’armonia di funzionalità e modernità.
Un’altra tappa significativa è la collaborazione con Gianni 
Agnelli e la Fiat, per cui Aulenti progettò showroom e 
spazi iconici come il concessionario di Zurigo.  Un cambio 
di atmosfera introduce la passione di Aulenti per il teatro, 
esplorata in una lunga e fruttuosa collaborazione con 
Luca Ronconi. Questa relazione raggiunse il suo apice 
nel Laboratorio di Progettazione Teatrale di Prato (1976-
1978), dove Aulenti si confrontò con temi complessi legati 
alla comunicazione e allo spazio scenico. Tra i progetti 
più significativi di questo periodo, ricostruito in mostra, 
vi è l’allestimento del secondo stasimo delle Baccanti 
di Euripide. Lo spazio scenico era concepito come un 
corridoio interrotto da una parete di mattoni, popolato 
da letti d’ospedale e sedie in legno per gli spettatori. Gli 
spettatori, ammessi in piccoli gruppi di 24 persone per ogni 
recita, attraversavano fisicamente le stanze dell’edificio, 
costantemente trasformate dai macchinisti sotto la 
direzione di Aulenti.
Sono alcuni esempi dal percorso espositivo che celebra 
la visione poliedrica di Gae Aulenti, restituendone la 
straordinaria capacità di reinventare spazi e funzioni. La 
mostra si chiude lasciando una sensazione di profonda 
ammirazione per una progettista che ha saputo immaginare, 
creare e trasformare il mondo che la circondava.

CORINNE CORTINOVIS
Critica d’arte contemporanea

L’omaggio di Milano a Gae Aulenti,
architetta che trasformava il mondo

Persone preziose, in 
alcuni frangenti indi-
spensabili, eppure poco 

esplorate. Le badanti, «ci chie-
diamo cosa succede a chi cura 
i nostri anziani?». Parte da que-
sta domanda il documentario 
“Sindrome Italia”, premiato alla 
20esima edizione del Biografilm 
Festival di Bologna con TOP 
DOC il meglio del documen-
tario e una menzione speciale 
per il regista esordiente Ettore 
Mengozzi. La storia «porta alla 
luce un vero e proprio fenome-
no medico-sociale, un grido d’al-
larme sul dramma delle badan-
ti dell’Est Europa».

La sfida dell’integrazione
La narrazione, spiega la sche-
da di presentazione del film, 
«attinge alla complessità della 
Sindrome Italia, un disturbo, 
trascurato dai media, che afflig-
ge le badanti straniere, risulta-
to diretto delle loro dure condi-
zioni di vita e di lavoro. Molte 
donne sono costrette a lasciare 
il proprio paese d’origine, la lo-
ro casa, le proprie famiglie ed 
emigrano alla ricerca di un la-
voro nel tentativo di garantire 
un futuro migliore ai propri fi-
gli, spesso lasciati alle cure dei 
nonni o da soli». Molte di loro 

diventano badanti e curano i 
nostri anziani. Il documentario 
esplora inoltre «le sfide dell’in-
tegrazione culturale tra l’Italia 
e l’Est Europa, evidenziando 
l’impatto profondo su queste 
donne e le loro famiglie».

Cos’è la sindrome Italia
La sindrome Italia, a livello 
medico, è individuata nel 2005, 
quando due psichiatri ucraini 
iniziarono a osservare ricorren-
ti sintomi di disagio psichico in 
moltissime donne dell’Est Eu-
ropa di ritorno dall’Italia: inson-
nia, ansia, depressione, attacchi 
di panico e nei casi più gravi 
allucinazioni e istinti suicidari. 
Queste donne avevano una ca-
ratteristica in comune: lavora-
vano tutte come badanti. I due 
psichiatri chiamarono questa 
condizione Sindrome Italia. Il 

documentario segue le vite di 
Corina, una donna colpita da 
questa sindrome dopo anni di 
lavoro in Italia e che sta lenta-
mente provando a costruirsi 
una nuova vita dopo tante sof-
ferenze e quella di Natalia, una 
donna che sta invece vivendo 
sulla propria pelle le dure condi-
zioni di lavoro come badante in 
Italia, isolata e lontana migliaia 
di chilometri dai suoi figli, sola. 
Due donne che si riflettono con-
tinuamente l’una nell’altra e che 
lottano con tutte loro stesse per 
un futuro diverso.
Il film verrà proiettato in un 
orario insolito per il cinema: la 
domenica mattina, il 24 novem-
bre e il primo dicembre, alle ore 
11, pensando che possa essere 
un orario comodo anche per 
le badanti oltre che per tutto il 
pubblico che vorrà vederlo.

Domenica 24 novembre e 1 dicembre alle ore 11
la proposta inedita del San Giuseppe

Mattina al cinema
con le badanti
e Sindrome Italia

MARTEDÌ 26 ALLE 21.15 IL FILM EVENTO DI PAOLO COGNETTI

Il senso della vita sul Monte Rosa
Film evento al cinema 
San Giuseppe. Martedì 

26 novembre alle ore 21.15, in 
proiezione, sullo schermo di 
via Italia, “Fiore mio”, un film 
diretto e interpretato da Paolo 
Cognetti. Il film racconta, spie-
ga la scheda di presentazione, 
in modo intimo, introspettivo 
e mai scontato, la sua monta-
gna: il Monte Rosa, un luogo 
geografico ma soprattutto un 
luogo del sentire e un luogo 
della comprensione di quan-
to abbiamo intorno. Cognetti, 
insieme a Laki, il cane con cui 
si fanno reciproca compagnia, 

sale verso le quote più alte del 
Monte Rosa spinto dal deside-
rio di comprendere per quale 
ragione non arrivi più acqua 
nella casa in cui abita. Lungo 
il percorso incontra perso-
ne che conosce da tempo che 
raccontano quale senso abbia 
per loro il vivere in montagna. 
Cognetti in questa prima total-
mente personale mostra senza 
retorica una montagna che 
vive e tiene in vita. C’è un’im-
magine che torna nel film ed è 
quella di una tazza che viene 
riempita d’acqua fino all’orlo. 
Non viene fornita agli spetta-

tori una spiegazione riguardo 
all’immagine, ma non ha im-
portanza. Ognuno può fornire 
la propria interpretazione così 
come fanno, a proposito del 
rapporto con la montagna, le 
persone che Cognetti incontra 
nel suo percorso a cui consen-
te di parlare senza mai sovrap-
porsi con la propria visione. 
Qui prevale la disposizione 
all’ascolto che, non a caso, apre 
e chiude il film consentendo ai 
suoni della Natura di occupare 
tutto il campo uditivo.
Ingresso 10 euro, ridotto 8 euro.

Anna Lisa Fumagalli



Polagro Porte e InfIssI 
srls

Esposizione al pubblico 
dalle 18 - Sabato pomeriggio dalle 14

Per info e appuntamenti: 
334 3693654 - 340 5145820 
info@polagro.it

SI EFFETTUANO RIPARAZIONI,
CAMBIO SERRATURE E PANNELLI

Via Vittorio Veneto, 10 - Brugherio

> PORTE BLINDATE 
> PORTE INTERNE
> CASSONETTI
> FINESTRE
> INFERRIATE
> TAPPARELLE
> ZANZARIERE
> PERSIANE
> FINESTRE IN LEGNO
> LEGNO ALL-ALLUMINIO
> PVC (OKNOPLAST)
> PVC SALAMANDER

DETRAZIONE 
FISCALE 
DEL 50% 

IN 10 ANNI 

SUGLI INFISSI  

Più copie
Più visibilità

347 2484 754   |   inserzioni@noibrugherio.it

Se fai 
pubblicità 

su NoiBrugherio 
fai conoscere 
la tua attività 

a TUTTA la città
...e aiuti 

il tuo giornale 
a restare 
gratuito!

Contattaci

SAREMO DI NUOVO IN TUTTE LE CASE
PRENOTA IL TUO SPAZIO PUBBLICITARIO

IL 14 DICEMBRE

19.000 copie
anziché 7.000


